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Organiza López Obrador cumbre latinoamericana contra la carestía
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Un Tribunal Colegiado dejó sin efecto
la orden de captura contra la actriz y
presentadora de televisión, Inés Gómez
Mont, girada en octubre de 2021, por
su presunta responsabilidad en el deli-
to de defraudación fiscal equiparada
por 12 millones de pesos, y por el cual
se le considera prófuga de la justicia.

En sesión ordinaria, los magistrados
confirmaron por unanimidad el amparo
que un juez de Distrito concedió a Gó-
mez Mont en septiembre del año pasa-
do contra el mandamiento judicial, ba-
jo el argumento de que no está sufi-
cientemente motivado y fundado por la
Fiscalía General de la República
(FGR), además de que existen una se-
rie de contradicciones en la acusación

formulada.
Derivado del análisis jurídico, los

magistrados coincidieron en que el
juez del Centro de Justicia Penal Fe-
deral del Reclusorio Oriente, Alberto
Torres Villanueva, no precisó la con-
ducta en la orden de aprehensión que
libró, un aspecto que debió agotarse.

Además, afirmaron, Torres Villa-
nueva omitió detallar cuáles fueron los
supuestos ingresos acumulables que
de-bió declarar Gómez Mont, ya que
en la denuncia se estableció que era
una cantidad de 53.7 millones de pe-
sos, mientras que en la información
financiera analizada por los peritos se
estableció un monto de 61.7 millones
de pesos, "lo que evidencia una discre-
pancia entre el hecho denunciado.
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La inflación en México desaceleró su
marcha por segundo mes consecutivo
para ubicarse en 6.85% a tasa anual en
marzo pasado, por debajo del promedio
estimado por los especialistas, de
acuerdo con los datos publicados por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

Esta es la primera ocasión que el
alza general de precios anual se ubica
por debajo del 7% en los últimos 16
meses, desde octubre de 2021 cuando
llegó a 6.24%.

El Índice Nacional de Precios al
Consumidor aumentó 0.27% durante
marzo pasado respecto al periodo
inmediato anterior, la menor variación
mensual desde agosto de 2022, cuando
aumentó 0.19%.

El incremento general de precios en
marzo se ubicó por debajo del consen-
so de los analistas de 6.89% a tasa
anual, pero dentro del rango previsto
de entre un mínimo de 6.82% y un má-
ximo de 7.11% previsto por las 35 ins-
tituciones financieras consultadas por
CitiBanamex, de las cuales sólo dos
acertaron en su estimación.

Sobre la dinámica del periodo, ana-
listas de Banorte comentaron que mu-
cho de lo visto en la primera quincena
se habría extendido, con la mayoría de
los componentes favorables. En este
sentido, aunque algunas tendencias
estacionales adversas persistieron, par-
ticularmente en turismo por el feriado
de Semana Santa, el resto habría empu-
jado la cifra a la baja.

Inflación subyacente
El menor dinamismo de la inflación

subyacente, que incluye los bienes y
servicios cuyos precios son menos
volátiles, contribuyó a la desacelera-
ción del Índice General de Precios, al
pasar de 8.29% en febrero pasado a
8.09% en marzo.

INVITA AMLO A LÍDERES  
A CUMBRE EN CANCÚN 

PARA FRENAR INFLACIÓN

El presidente Andrés Manuel López
Obrador invitó a los integrantes de la
naciente Alianza de Países de América
Latina y el Caribe contra la Inflación
(APALCI) reunirse el próximo 6 y 7 de
mayo en Cancún, Quintana Roo, para
concretar acuerdos que frenen la infla-
ción y buscar la integración en lo polí-
tico en la región

En un video de la organización vir-
tual realizada esta tarde, el jefe del
Ejecutivo federal señaló que a esta reu-

nión se podrían sumar otros gobierno
que estén dentro de la Comunidad de
Estados Latinoamericanos y Caribeños
(CELAC) y que se quieran adherir a
este esfuerzo regional.

El Mandatario federal detalló a sus
homólogos de Brasil, Cuba, Argentina,
Chile, Honduras, Venezuela, San Vi-
cente y las Granadinas, Bolivia, Belice
y Colombia, que el objetivo de la A-
PALCI es buscar un consenso entre
países para facilitar el comercio de ali-
mentos básicos, como quitar aranceles
y medidas sanitarias, pero también pac-
tar los cimientos para armar un bloque
político y comercial.
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador arremetió en contra del
exconsejero presidente del INE, Lo-
renzo Córdova, al calificar como "una
desfachatez y una involución" que sea
colaborador del periodista Carlos
Loret de Mola.

"El que estaba en el INE que ya es
preferible olvidar esta desfachatez, se
va a la UNAM, pobre UNAM, mi al-
ma mater, no, no, no, pero eso pasa,
pero luego irse de comentarista con
Loret de Mola, imagínese cuánta
gente engañada defendiéndolos por-
que supuestamente #ElINENoSeToca,
supuestamente ellos independientes,
árbitros, con Loret, ósea es una invo-
lución".

El Mandatario dijo que si el excon-
sejero presidente del INE hubiese
regresado –como estaba antes- de
comentarista con la periodista Carmen
Aristegui a lo mejor no era tan grotes-
co.

Sin embargó cuestionó "¿eso fue lo
que defendieron, marcharon por esto,
vinieron al Zócalo por esto?, ¿qué les
va a importar la democracia?, el INE,
no, es una decadencia. Tenía razón el
presidente Juárez ´el triunfo de la
reacción es moralmente imposible´
porque esto es un acto de deshonesti-
dad como se le vea, solo faltó que se
fuera de presidente de la organización
de Claudio X González, que debe
estar como asesor, pero puede ser
honorario", criticó.

El secretario de Gobernación, Adán
Augusto, afirmó que con el fin del pe-
riodo de Lorenzo Córdova "termina
una etapa negra en el INE.

Amlo dijo que es una desfachatez.

Trabajará
Córdova con

Loret de Mola
y en la UNAM
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El dirigente nacional de Morena, Mario
Delgado señaló que el proyecto que
discutirá el Tribunal Electoral, el cual
busca invalidar la prórroga de su perio-
do en la dirigencia, viola la autonomía
del partido.

"Me parece que es un proyecto que
viola la autonomía de nuestro partido
de decidir. Esa disposición de alargar
un año más el periodo de la secretaria
General y un servidor, pues la tomó el
Congreso Nacional de Morena, que es
la máxima autoridad. Y creo que los
partidos debemos tener derecho a orga-
nizarnos", expuso.

Al término de un evento de campaña

de Delfina Gómez, en el Estado de
México, dijo que van a ver cómo se da
la discusión del proyecto en el Tribunal
Electoral.

El proyecto de la magistrada Janine
Otálora propone invalidar el artículo
transitorio por el que se extendió un
año, hasta octubre de 2024, el periodo
de Mario Delgado en la presidencia del
CEN de Morena y de Citlalli Hernán-
dez en la Secretaría General.

Afirmó que no tienen ninguna dife-
rencia con el TEPJF y que respetan el
punto de vista de la magistrada Janine
Otalora.

Sin embargo, insistió en que "máxi-
ma autoridad de nuestro partido, pues
es el Congreso Nacional que, por cier-

to, no teníamos Congreso Nacional
desde 2015 y logramos organizarlo y
de manera democrática se votó por esta
prórroga de mandato de un año más".

Recordó que el motivo de la prórro-
ga fue para no distraerse de las tareas
de organización del Estado de México,
de Coahuila y también de la elección
federal de 2024.

"Ese es el fondo que motivó al Con-
greso Nacional a dar una prórroga de
un año para no distraernos de las tareas
de organización de la elección presi-
dencial. Y resulta muy inconveniente
en este año, final de este año, meternos
a un proceso interno para renovar la
presidencia", apuntó.

Advierte Mario Delgado por posible fallo en su contra.

‘Violaría TEPJF autonomía de Morena’

Registra su menor tasa anual en 17 meses.

1/Local
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Cede inflación en 
marzo; cae a 6.85% 

Desactiva un Tribunal orden de 
captura contra Inés Gómez Mont

Los Tigres salieron con la mano en alto en su visita al estadio
Olímpico de San Pedro Sula, al derrotar 0-1 al Motagua en el
juego de ida por los cuartos de final de la Liga de Campeones 

de la Concacaf. 1/DEPORTIVO

¡Por fin ganan!



l fentanilo es una
droga sintética, un
opioide que al ser un
polvo blanco se mez-
cla con otras drogas

como espesante. 

Está droga está ocasionando 7 de
cada 10 muertes por sobredosis en
Estados Unidos.

Está droga ya se ha detectado en
nuestro país, el gobierno federal hace
esfuerzos para frenar su distribución,
pero al ser una droga que se "oculta"
en otras drogas es difícil de detectar.

¿Que está haciendo Estados Unidos
para reducir los daños? 

Están regalando tiras detectoras de
fentanilo, para que las personas
revisen su reserva de cocaína y otras
drogas antes de consumirlas.

En los bares se regalan tiras reacti-
vas, hay asociaciones que se dedican a
distribuir y enseñar a las personas
adictas a revisar sus drogas.

La drogadicción es un hecho que
hiere a la sociedad, pero no es algo
que los países hayan logrado frenar.

El conflicto ético en los parlamen-
tos de EUA está entre despenalizar las
tiras reactivas o dejar que los daños
sean mayores, con daños me refiero a
muertes por sobredosis.

En otros países se ponen a disposi-
ción  laboratorios de análisis de dro-
gas, para que aquellas personas anali-
cen la pureza de su producto antes de
consumir.

En México estamos a años luz de
ese escenario.

La pregunta es ¿merece una per-
sona con alguna adicción morir al
recibir un producto que no quería con-
sumir? 

La ética nos puede guiar. Analizar
productos y evitar muertes o dejar a la
suerte las vidas de las personas.

Todas y todos deben saber que
incluso 2 miligramos de fentanilo
pueden ser mortales.

Además también deben conocer
que muchas personas reciben fentani-
lo oculto en otro tipo de drogas. 

El consumidor a veces muere sin
sospechar que su producto tenía fen-
tanilo.

a transición entre marzo y
abril estuvo cargada de
acontecimientos de violencia
y horror que nos recuerdan
lo mucho que como sociedad

hemos dejado de hacer: los migrantes
asesinados en el incendio en Chihuahua, el
cierre del mes con 2,283 homicidios
dolosos, una familia rota por el incendio
de un globo aerostático en Teotihuacán;
además, un árbitro que golpeó a un
jugador en un partido de la Liga MX y
luego los directores técnicos expulsados se
retaron a verse en los vestidores para agar-
rarse a golpes.

El incendio en la estación migrante de
Chihuahua se reprodujo en las redes
sociales y los medios de comunicación.
Parecía haber consonancia en la postura de
la ciudadanía en el sentido de que se trata-
ba de un hecho condenable por donde
quiera que se le viera. Pero ¿cómo lleg-
amos a esto? Es hasta irritante la incongru-
encia de hablar de xenofobia y asegurar al
mismo tiempo que los migrantes murieron
porque estaba cerrado el candado. La
xenofobia es parte del combustible para el
incendio que acabó con la vida de 40 per-
sonas inocentes. La indignación tendría
que comenzar por sacudir prejuicios, ínfu-
las de superioridad y desprecio a quienes
dejan sus países en situaciones de total
desamparo, ¿hemos aprendido a convivir
con la injusticia y la muerte colectiva
como si nada pudiera cambiar?

El horror ha tocado los rincones donde
una familia sale con esfuerzo de la ciudad
para divertirse en el sueño de volar en el
cielo al aire libre. Don José y Viridiana
fueron a pasear a Teotihuacán con su hija
Regina. La corrupción y la nula fiscal-
ización de las autoridades provocó que el
globo aerostático en el que viajaba la
familia se incendiara en aire. José y
Viridiana murieron, Regina de 13 años
sobrevivió, pero se ha quedado sin su
familia. ¿No nos damos cuenta de que eso
pudo pasarnos a cualquiera de nosotras, en
un día casual en Teotihuacán? ¿Quién nos
garantiza que las atracciones turísticas no
han sido tocadas por la corrupción y la
negligencia?

La violencia de la que se vivió en el par-
tido y esto transmitido en televisión abier-
ta, se hace parte hasta de la dinámica de los
comentaristas que oscilaban entre con-
denar y festejar ese espectáculo primitivo
y antideportivo. Eso sí, luego ocurren
hechos como los del Estadio Corregidora y
nadie se explica por qué. 

Lo que se vio el sábado, fue la viva ima-
gen de los niveles de violencia del fútbol
mexicano que es al mismo tiempo el mod-
elo de vida de miles de niños, niñas y
jóvenes.

No quiero que se entienda que encuen-
tro algún tipo de proporcionalidad en los
hechos. Claramente no pueden ser iguala-
dos en gravedad, responsabilidad y niveles
de impunidad. 

Sin embargo es que sí guardan una
relación: cuando tenemos noticia de ellos,
parece que nada nos indigna lo suficiente
como para exigir justicia en las calles, con
la misma exigencia que efervesce en las
conversaciones y en las redes sociales.

Twitter: @MaiteAzuela

njusta y horrible, así fue la
muerte de los 40 migrantes
el pasado 27 de marzo en la
estación de Ciudad Juárez,
Chihuahua del Instituto
Nacional de Migración.

“Un grupo de migrantes pequeño
comenzó a destruir y acumular las col-
chonetas para prenderles fuego”,
declaró la fiscal Sara Irene Herrerías
quien lidera la investigación;
murieron por el humo del incendio al
protestar al interior de la Unidad ante
el temor de ser deportados. Todos eran
hombres ya que las mujeres y niños
estaban en otro espacio. 

Estaban todos encerrados con cer-
rojos. “Ninguno de los servidores
públicos, ni los policías de seguridad
privada, realizaron alguna acción para
abrirles las puertas a los migrantes que
se encontraban adentro con el fuego”,
expresó la fiscal.

La tragedia del lunes pasado es
claramente una violación hacia la
condición de persona por parte del
Estado. Por principio, no tenían por
qué estar encerrados en celdas como si
estuvieran en la cárcel.

Ser una persona migrante no es un
delito. La migración es un fenómeno
natural en todo tiempo de la historia y
en el mundo. El hombre se mueve de
su lugar de origen y residencia para
encontrar mejores condiciones de vida
para él y para su familia. Entenderlo
requiere un análisis multifactorial que
involucra al derecho internacional y,

ante todo, el reconocimiento a los
derechos humanos. Por supuesto el
que sea natural no lo hace sencillo y
menos en la migración forzada. 

Es muy triste escuchar los testimo-
nios de los familiares de las víctimas o
de los sobrevivientes a esta tragedia.
“Vinimos con tres hijos desde
Venezuela buscando una vida mejor y
casi pierdo a mi marido en el incendio
de Ciudad Juárez”, señaló Viangly
Infante quien también comentó el
duro trayecto para llegar a México al
salir el 1 de agosto rumbo a Ecuador;
a México llegaron el 1 de noviembre,
“mi paso por México fue más duro
que la selva. Aquí a los migrantes nos
venían robando, tenías que dar dinero
a cada rato (…) mi marido salió a
comprar medicamentos para las con-
vulsiones de la niña (su hija) y ahí lo
agarraron” expresó.

Un familiar de uno de los jóvenes
fallecidos señaló: “… todos somos
humanos y el migrante lo tratan como
si no fuera humano, como cualquier
animalito, lo amarran, lo agarran, lo
patean, lo tiran y no pasa nada… Hay
que tener conciencia”.

“Uno aquí sólo trabaja para el
diario vivir, no hay un futuro para que
sus hijos vivan, sobrevivan, aquí sólo
se trabaja para el día”, expresó un
familiar de uno de los migrantes muer-
tos procedente de Honduras, un país
en donde el 73 por ciento de la
población vive en pobreza y poco
menos del 50 por ciento tiene un
empleo, según el Instituto Nacional de
Estadística de Honduras.

Tanto que habla el presidente de no
ser súbditos del país vecino, pero en
este tema sí lo somos. Aceptamos
recibir a 30 mil migrantes al mes en
espera de refugio en Estados Unidos,
pero no tenemos la capacidad de aten-
derlos ni protegerlos; pareciera que sí
podemos perseguirlos, detenerlos y
hacer negocio.

Lo cierto es que según la revista
Proceso, el Instituto Nacional de
Migración ha gastado recursos mil-
lonarios para operar, vigilar y manten-
er los centros de detención migratoria,
dando pocos resultados en términos de
protocolos y protección de las per-
sonas migrantes. Se ha utilizado la
seguridad nacional como pretexto
para adjudicar de manera directa, con-
tratos a empresas fantasma cuestion-
adas por la auditoría superior de la
Federación. 

Claro que hay responsabilidad del
Gobierno Federal mexicano por los
principios morales que implica el
reconocimiento de las personas. Por
supuesto que es fundamental identi-
ficar y procesar a los culpables en el
momento de los hechos, pero también
es imprescindible reconocer la caren-
cia de condiciones y protocolos que
protegen la seguridad y los derechos
humanos de los migrantes, omisiones
graves del gobierno.

Y aunque el presidente se diga alta-
mente conmovido por este suceso,
“…y lo confieso, me ha dolido mucho,
me ha dañado(...) me partió el alma”
expresó, llamó la atención que su
primera reacción ante los hechos

señalara la culpa a los mismos
migrantes por provocar el fuego.
También fue cuestionable el tira-tira
entre el secretario de gobernación y el
de relaciones exteriores para ver a
quién le tocaba la papa caliente.

Se necesita una política migratoria
que ofrezca seguridad jurídica y cer-
tidumbre social y laboral; que proteja
a las personas en su integridad física,
moral y emocional en todo el proceso
con trámites claros, transparentes y
sobre todo con apego al debido proce-
so. Lamentablemente no hay eviden-
cias en México para hablar de movili-
dad segura y ordenada, ni que “el cen-
tro” de atención sea la persona.

Bien lo dijo el senador independi-
ente Emilio Álvarez Icaza: “Se violan
los derechos, se separan a las familias,
se maltratan a los migrantes, se les
persigue, se les tortura…Eso es un
crimen de Estado, ¡carajo!... ¿Qué les
pasa? Si encabezan la indignación,
pónganse a la altura de la tragedia”. 

Y yo me pregunto, ¿cuál será la
sanción para los funcionarios públicos
negligentes? Creo que no llegamos a
ese nivel para fincar responsabili-
dades. 

Es una lástima que la migración sea
un tema permanentemente pendiente
de resolver.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

sí como defendimos al INE,
ahora nos toca defender al
Inai. Porque sigue un plan D
para desmantelar al Instituto
Nacional de Transparencia,
Acceso a la Información y

Protección de Datos Personales. Aunque la
animadversión del presidente López
Obrador hacia los organismos autónomos
no es nueva, la rabia contra el Inai es casi
enfermiza: “Todos son creación del periodo
neoliberal y absorben gran parte del gasto
público… Imagínense, el mismo Instituto
de Transparencia cuesta mil millones de
pesos; ¿no puede la Secretaría de la Función
Pública hacerse cargo de eso?”, puntualizó
el presidente proponiendo absurdamente
que el gobierno se examine y audite a sí
mismo.
Se le olvida que el Inai resuelve siete mil-

lones de consultas anuales sobre temas e
interrogantes que demandamos los mexi-
canos sobre Directorios, Remuneraciones,
Declaraciones patrimoniales o Estudios de
Impacto Ambiental. Nada de eso le gusta a
la 4T. 

Pero en los tiempos recientes la ira lope-

zobradorista se desbordó por dos asuntos: a
petición de un particular, el Inai se atrevió a
solicitar a la UNAM información sobre la
tesis y el título de López Obrador; el segun-
do es que el Inai está indagando sobre lo
que puede ser el caso de corrupción más
escandaloso no solo de este sino de muchos
sexenios; se trata de Seguridad Alimentaria
Mexicana, Segalmex, al frente del cual
AMLO designó a su viejísimo amigo
Ignacio Ovalle, quien fue el primero que le
dio chamba en el gobierno priista de su
natal Tabasco hace cuatro décadas. Se trata
de la impresionante cifra de 19 mil millones
de pesos —el doble de la “Estafa
Maestra”— que nomás no aparecen; lo
grave es que tampoco aparece el señor
Ovalle, que fue escondido en un oscuro
cargo en la Secretaría de Gobernación y no
ha vuelto a figurar en público.

Por todo ello y más, López Obrador
detesta al Inai al grado de que lleva una
rabieta que se prolonga ya irracionalmente,
poniendo en riesgo la operatividad del Inai
y llevarlo a la parálisis. Y es que el presi-
dente decidió vetar el nombramiento de dos
comisionados propuestos por el Senado, lo
que dejaría al Instituto sin el quórum legal
de un mínimo de cinco.

Sin embargo, el Inai tiene una enorme
fortaleza encarnada en su Comisionada
Presidenta, Blanca Lilia Ibarra, quien ante
la mentira injusta de que el Inai solo se ha
dedicado a atacar al actual gobierno, ha
respondido que el Inai, durante dos décadas,
ha fortalecido la rendición de cuentas y el
combate a la corrupción, porque ha permiti-
do documentar los mayores casos de “irreg-
ularidades en la historia del país”, como La
Estafa Maestra, La Casa Blanca, El Caso
Odebrecht y el más reciente, Segalmex.

Por ello habrá que apoyarla a ella y al
Inai en su gestión, para que se cumpla el
nuevo ultimátum de tres días dado por una
jueza al Senado de la República —bajo con-
trol presidencial— para que designe ya a los
dos comisionados faltantes y evitar el dere-
cho de los ciudadanos a conocer informa-
ción pública o que se vulneren sus datos
personales.

Me quedo con una expresión inteligente,
decidida y valerosa de Blanca Lilia Ibarra,
pronunciada precisamente en su informe
ante el pleno del Senado: “Nuestras resolu-
ciones han transformado la relación entre
sociedad y gobernantes, obligando a las
autoridades a rendir cuentas; empoderando
a las personas para vigilar a quienes osten-
tan el poder. El Inai no sirve al gobierno,
sino al pueblo; no ser autónomo sería indig-
no”.

jueves 6 de abril del  2023
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Guadalupe Taddei, consejera presi-
denta del INE, designó a Miguel Ángel
Patiño como encargado de despacho de
la Secretaría Ejecutiva, tras la renuncia
de Edmundo Jacobo.

Miguel Ángel Patiño se desempeña-
ba como titular de la Unidad Técnica
de Vinculación con los Organismos
Públicos Locales (OPL) del INE.

La presidencia del Consejo General
tiene la facultad de designar al titular
de la Secretaría Ejecutiva. Sin embar-
go, su nombramiento se vota en el
Consejo General y debe obtener al
menos ocho de 11 votos para ser
aprobado.

Patiño Arroyo ha desempeñado dis-
tintos cargos en el órgano electoral
desde 2001, primero en el otrora IFE y
posteriormente en el INE.

Entre los cargos que ha ocupado
están vocal secretario de la Junta
Distrital Ejecutiva de Veracruz (2001-
2005), vocal secretario de la Junta
Local Ejecutiva de Tabasco (2005-
2011) y director de operación regional
(2011-2015).

En cuanto a su formación, es licen-
ciado en Derecho por la Universidad
Latina de América en Michoacán,
donde también estudió un posgrado en

Análisis Político.
El funcionario también realizó una

maestría en Gestión Pública Aplicada y
un diplomado en Administración de
Proyectos por el Instituto Tecnológico
y de Estudios Superiores de
Monterrey; además, hizo una maestría
en Instituciones y Procedimientos
Electorales del INE.

Edmundo Jacobo presentó su renun-
cia a la Secretaría Ejecutiva del INE
con efectos a partir del 3 de abril, al
considerar que no podía continuar con
el bajo perfil que requería el cargo.

“La notoriedad que he adquirido
constituye un impedimento, desde mi
punto de vista, para continuar desem-
peñando con discreción y eficacia las
actividades propias del secretariado
ejecutivo. Por ello, estoy convencido
de que, conforme a la ética de la
responsabilidad, es el momento de reti-
rarme”, apuntó.

Su último día en el cargo fue el
pasado lunes, en la sesión de la toma de
protesta de Guadalupe Taddei como
presidenta, y de los consejeros Rita
Bell López, Arturo Castillo y Jorge
Montaño.

El secretario ejecutivo desempeña
funciones clave en el INE, como la rep-
resentación jurídica del instituto.

Ciudad de México/El Universal.-

Desde el lunes 27 de marzo, cuando
se registró el incendio en la Estancia
Provisional de Ciudad Juárez,
Chihuahua, el comisionado del
Instituto Nacional de Migración
(INM), Francisco Garduño Yáñez, no
ha hecho alguna declaración en la que
explique por qué se originó la tragedia
que ha cobrado la vida, hasta ahora, de
40 de 68 migrantes detenidos.

Al día siguiente, el INM comenzó a
publicar en redes sociales fotografías
del funcionario en su visita a los hospi-
tales donde fueron internados los 28
lesionados. Garduño Yáñez aparece en
diálogos con algunos heridos y person-
al médico.

"El comisionado del instituto,
Francisco Garduño Yáñez, se encuen-
tra en Ciudad Juárez y recorre varios
hospitales de la zona para conocer el
estado de salud de cada una de las per-
sonas migrantes extranjeras lesion-
adas", se informó en un comunicado.

El miércoles 29 y el viernes 31 de
marzo, el INM subió a las redes fotos
del comisionado en la delegación de la
Fiscalía General de la República (FGR)
en Chihuahua y en un recorrido por
hospitales, pero desde entonces se
desconocen sus actividades.

Garduño Yáñez ha desaparecido de
la escena pública y a 11 días de la
tragedia no ha dado pormenores de lo
sucedido ni cuál fue la actuación de los
agentes migratorios asignados por el
INM a la estancia de Ciudad Juárez.

El 29, 30 y 31 de marzo la secretaria
de Seguridad y Protección Ciudadana,
Rosa Icela Rodríguez, y la fiscal espe-
cial en materia de Derechos Humanos
de la FGR, Sara Irene Herrerías,
ofrecieron conferencias para dar
detalles del caso.

Cuestionada sobre la ausencia de
Francisco Garduño, la titular de la

SSPC respondió que no era necesaria
su presencia.

"Creemos que el que venga una
señora fiscal, que está encargada del
proceso, y que venga la coordinadora
del gabinete de seguridad nacional,
pues hasta el día de hoy para nosotros
por una decisión, es suficiente", dijo.

Se le preguntó sobre la responsabil-
idad de Garduño Yáñez en la muerte de
los migrantes y si se le podría investi-

gar, a lo que contestó: "Del resultado
del proceso de las investigaciones se
van a deslindar responsabilidades, sin
importar quién sea; repito, no habrá
impunidad".

El presidente Andrés Manuel López
Obrador salió en defensa de Garduño
Yáñez y descartó su destitución, al
señalar que lo primero es esperar los
resultados de las investigaciones de la
FGR.

Ciudad de México/El Universal.-

Existen protocolos, fondos y experi-
encias internacionales en materia
migratoria que México debe aceptar y
aplicar a la brevedad, de lo contrario, la
tragedia en la estación migratoria de
Ciudad Juárez, Chihuahua, podría
replicarse, advirtió el coordinador par-
lamentario de Morena, Ricardo
Monreal.

El senador explicó que México está
en el epicentro de los cambios migrato-
rios, pues de ser un expulsor de traba-
jadores migrantes, en plena etapa del
Tratado de Libre Comercio, pasamos a
tener también desplazamientos internos
de connacionales, por la violencia y la
sequía.

Pero recientemente, "somos país de
transmigrantes o migrantes en tránsito:
centroamericanos, sudamericanos,
caribeños y asiáticos", subrayó el
senador en un artículo que compartió
en redes sociales.

Nuestra vecindad con Estados
Unidos, el mayor país de destino de las
migraciones internacionales, "nos
empieza a pasar la factura de esta diás-
pora migratoria".

La tragedia en la estación migratoria
de Ciudad Juárez podría replicarse, "si
no asumimos con seriedad, respons-
abilidad y transparencia nuestra condi-
ción de país de tránsito migratorio",
agregó.

Ricardo Monreal indicó que no hay
que cerrar las puertas a las personas
transmigrantes, pero tampoco aban-
donarlas a su suerte una vez que están
en territorio nacional.

"Existen protocolos, fondos y expe-
riencias internacionales que debemos
aceptar y aplicar a la brevedad. De otra
manera, la diáspora podría terminar en
granada", advirtió el líder de la may-
oría legislativa en el Senado.

Recordó que la migración es consus-
tancial al desarrollo y a la evolución de
la humanidad. "Lo ha demostrado la
historia, lo tiene probado la ciencia y lo
asumieron las religiones monoteístas
como un ejercicio estoico de valentía y
dignidad, en busca de la tierra prometi-
da".

Sin embargo, la migración asociada

a la globalización económica neoliber-
al del último medio siglo tiene rasgos,
resortes y motivaciones de otra índole,
pues adopta la forma de una expulsión
obligada y no de una migración volun-
taria.

"Es una expoliación y no una reden-
ción; y puede concluir en el exterminio
en vez de en un renacimiento".

Monreal señaló que la miseria, la
violencia, el cambio climático y las
desigualdades de todo género son los
modernos jinetes del apocalipsis que
acicatean la diáspora migratoria con-
temporánea.

Ciudad de México/El Universal.-         

El Partido de la Revolución
Democrática (PRD) insistió en su
reclamo al Gobierno Federal para que
garanticen la compra justa de maíz y
trigo a campesinos.

A través de un comunicado denuncia-
ron que, en Sinaloa, Segalmex está
pagando tarifas injustas, y no descartan
que lo mismo comience a replicarse a lo
largo del territorio nacional.

Al respecto, la Secretaria General del
PRD, Adriana Díaz Contreras, recordó
que el Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, llamó a
los agricultores a asumir el reto de pro-
ducir suficiente maíz blanco y trigo,
"para garantizar la autosuficiencia ali-
mentaria de México", sin embargo, hoy
Segalmex está pagando menos que lo
que ofreció el año pasado.

"De acuerdo con datos de la

Confederación de Asociaciones
Agrícolas del Estado de Sinaloa
(CAADES), los productores sinaloenses
cosecharán un aproximado de seis mil-

lones de toneladas de maíz blanco, y el
suficiente trigo para el consumo
nacional, y hasta excedente para expor-
tar, sin embargo, ahora el problema es
venderlo, muchas familias de los produc-
tores están preocupadas, porque los pre-
cios ofrecidos por Segalmex no son sa-
tisfactorios", agregó.

En la cosecha de 2022, Segalmex topó
el precio a 7 mil pesos la tonelada de
maíz blanco y más de 8 mil pesos la
tonelada de trigo, sin embargo, hoy están
pagando 6 mil 805 pesos, en detrimento
de los bolsillos de las y los productores.

Según la Secretaria General del PRD,
la producción debe tener un precio justo
e inmediato a fin de que los productores
del campo vean compensado su esfuerzo
y logren su bienestar familiar para seguir
produciendo: "Ahora falta que el gobier-
no cumpla su compromiso de apoyar a
los productores sinaloenses".

Ciudad de México/El Universal.-

En la Alcaldía Venustiano Carranza
cerca del recinto legislativo de San
Lázaro aparecieron las bardas pintadas
con la frase #EsRosaIcela, destapando
así a la secretaria de Seguridad Pública
y Ciudadana como una posible aspi-
rante a la jefatura de gobierno de la
Ciudad de México en las elecciones de
2024.

En 2022 en diferentes estados de la
República, así como en la Ciudad de
México también aparecieron bardas
pintadas con la leyenda Es Claudia,
situación que alertó al Instituto
Nacional Electoral (INE) a pedirle a la
Jefa de Gobierno que se deslindara de
las pintas e hiciera un llamado a sus
simpatizantes para que frenaran los

"actos anticipados de campaña".
Las pintas se encontraron en la

Avenida Eduardo Molina de la Alcaldía
Venustiano Carranza.

La figura de la encargada del gabi-
nete de Seguridad ha cobrado relevan-
cia en los últimos días, ya que desde el
anuncio de los congresistas de Estados
Unidos de combatir a los cárteles del
narcotráfico en territorio mexicano, el
presidente designó a Rosa Icela como
Zar del fentanilo para atender esta
problemática en conjunto con la encar-
gada de seguridad del país vecino.

Hasta el momento Rosa Icela
Rodríguez no ha expresado pública-
mente sus intenciones a ser una candi-
data a jefatura de gobierno de la
CDMX.

PRD reitera denuncia contra Segalmex

Quieren compra justa de maíz y trigo
a campesinos.

Llega #EsRosaIcela
Aparecieron las bardas pintadas con la frase #EsRosaIcela

Se replicarán tragedias si
no se aplican protocolos

El senador Ricardo Monreal explicó que México está en el epicentro de los
cambios migratorios.

‘Desaparece’ Garduño
de la escena pública

Francisco Garduño Yáñez no ha hecho alguna declaración en la que
explique por qué se originó la tragedia.

Designan a Patiño encargado 
de Secretaría Ejecutiva del INE

Patiño Arroyo ha desempeñado distintos cargos en el órgano electoral
desde 2001
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Cuatro Ciénegas, Coah.
/El Universal.-                                
"Es urgente blindar (de la delin-

cuencia) la Región Noreste del país,
que es el Texas de México", destacó
Manolo Jiménez Salinas, candidato a
gobernador de Coahuila por la alianza
PRI-PAN-PRD.

Por eso anunció que con uno de sus
proyectos más importantes que se
llama "Coahuila sorprende al mundo",
buscará potencializar el nombre de
nuestro estado y promocionarlo en la
Ciudad de México, Monterrey, Texas,
Estados Unidos y demás países.

El objetivo es fortalecer la rama
económica del turismo, pues todavía
hay gente que desconoce que existen
estos lugares preciosos y que están tan
cerca unos de otros, comentó.

EN PLÁTICAS CON 
GOBERNADORES

"Ya hemos tenido pláticas con
algunos gobernadores vecinos a fin de
unir esfuerzos de los estados de la
Frontera Norte", señaló.

Desde Chihuahua, Coahuila, Nuevo
León, hasta la Comarca Lagunera de
Coahuila y Durango… para tener
seguridad, paz y orden públicos que
atraigan capitales y generen empleos.

Se trata, agregó, de visualizar el
blindaje que tenemos que hacer en toda
esta zona, que es la región más pujante
y va a captar la mayor parte de las
inversiones del New Shoring (Nuevo
Apuntalamiento).

"Y eso es algo sin precedente en la
economía global, que tenemos que
capitalizar y lo podemos hacer princi-
palmente entre Coahuila, Nuevo León
Chihuahua, y la Comarca Lagunera de
Coahuila y Durango", enfatizó.

En su tercer día de campaña políti-
ca, Manolo visitó el "Pueblo Mágico"
de Cuatro Ciénegas, la tierra donde
nació el expresidente de la República
Venustiano Carranza ( 01 de mayo de
1917 – 21 de mayo de 1920) "El
Constitucionalista".

Aquí en Cuatro Ciénegas presentó
su oferta política a militantes y simpa-

tizantes en el Salón de Fiestas "María
Bonita" donde resaltó acciones concre-
tas para que puedan aumentar la pro-
ducción de alimentos. Las cuales hará
con la iniciativa privada.

También les pidió su voto y les ase-
guró que es hombre de palabra, y
cumplirá todos sus compromisos.

Aclaró que en estos días continúa su
proselitismo, con reuniones privadas,
pero sin mítines pues por ahora será un
tanto recreativo, sin tanta promoción.

Lo hace por respeto a los días santos
y las vacaciones de "Semana Santa"
para que la gente pueda descansar.

Por eso, dijo que, aprovecha la tem-
porada turística y recorre los siete
"Pueblos Mágicos" que tiene el estado,
Guerrero, Múzquiz, Arteaga, Parras,
Viesca, Candela y Cuatro Ciénegas.

Adelantó que, si el voto le favorece,
como Gobernador hará un proyecto
muy importante para fortalecer la
economía de los "Pueblos Mágicos".

Para que, añadió, no tengan que
depender de los recursos federales que
les quitaron y que les han mermado
bastante sus finanzas.

Haremos lo que sea necesario, será
un proyecto Integral con empresarios,
comerciantes, restauranteros, hoteleros
y todos los que forman la cadena turís-
tica puedan reactivar sus negocios lo
más posible, subrayó.

Asimismo, hizo hincapié en la
necesidad de preservar la seguridad y
tranquilidad de las familias coahuilens-
es.

"Si no hay seguridad no hay turismo
ni nuevas inversiones, se afecta mucho
la economía de un estado. Veamos --
agregó-- el caso de estados vecinos o
que antes estaban igual que nosotros y
la inseguridad les ha disminuido sus
inversiones hasta en un 50 %. Por eso
lo logrado lo tenemos que cuidar y la
seguridad es nuestro compromiso # 1,
le vamos a entrar con todo al tema".

De los ataques que lanzan sus con-
trincantes, Jiménez Salinas dejó claro
que su campaña es de propuestas y
compromisos concretos, constructiva,
de diálogo con la gente.

Morelos, Méx.,/El Universal.-             
La creación de la policía de barrio

en el Estado de México, propuso la
abanderada de la alianza Morena-PT-
PVEM a la gubernatura, Delfina
Gómez Álvarez, con lo que pretende
combatir la inseguridad en la entidad,
que es una de las mayores demandas de
los ciudadanos.

Ese planteamiento forma parte de su
plan del Gobierno del Bienestar 2023-
2029, denominado Propuestas del
Cambio, el cual dio a conocer el lunes
pasado en el Teatro Morelos, ubicado
en la capital mexiquense.

"La seguridad es un tema muy
importante en el Estado de México, por
eso proponemos la creación de una
policía de barrio, la policía de proxim-
idad que será una de las estrategias
para combatir de manera urgente el
grave flagelo de la inseguridad", dijo
durante un mitin celebrado en el
municipio de Morelos, ubicado en el
noroeste de la entidad mexiquense.

La senadora con licencia criticó que
durante años los gobiernos neoliberales
del PRI abandonaron a los habitantes,

por lo que el territorio estatal se con-
virtió en uno de los más violentos del
país.

"Nuestro pueblo anhela vivir sin
miedo, salir a trabajar, salir a las calles
y usar el transporte público sin la
angustia de que algo pueda pasarles a

ellos o a sus familias", dijo.
Además, se comprometió a depurar

las corporaciones policiales e incre-
mentar el número y la calidad profe-
sional de los integrantes de los grupos
de seguridad, así como los custodios
del sistema penitenciario, ministerios
públicos y peritos.

"Porque si a los policías no les
damos lo necesario en equipamiento y
capacitación, cómo podemos pedirles
que cumplan con su función", afirmó.

La exalcaldesa de Texcoco también
tiene previsto, en caso de que gane la
elección del 4 de junio, crear el conse-
jo ciudadano de seguridad pública, que
contempla acciones de inteligencia
contra el delito mediante el fortalec-
imiento de los C5 de Toluca y
Ecatepec, así como la creación de dos
nuevos en el sur y oriente de la entidad,
e instalar más cámaras de vigilancia
para alcanzar cuando menos 40 mil.

Por la tarde, en el municipio de
Chapa de Mota, otomíes le entregaron
el bastón de mando, el cual denota
autoridad para integrantes de esta
comunidad.

Toluca, Méx/El Universal.-                      
Durante el tercer día de campaña, la

candidata de la coalición PRI, PAN,
PRD y Nueva Alianza a la gubernatura
del Estado de México, Alejandra del
Moral, dijo que con la Tarjeta Familiar
hombres, mujeres, adultos mayores y
niños tendrán acceso a un apoyo
bimestral de 3 mil pesos.

En su visita por Toluca,
Atlacomulco y Coacalco, abundó en su
propuesta de Salario Familiar, en
apoyo a todas las familias mex-
iquenses. "Vengo a presentar el Salario
Familiar para enfrentar los desafíos
diarios de las familias mexiquenses, es
decir, el Salario Rosa no desaparece,
crece y se convierte en Salario
Familiar".

Reiteró que los mexiquenses no
quieren que les regalen las cosas, por lo
que este será un apoyo para las famil-
ias, "es el cachito para que les alcance",
aseguró.

Reiteró que también trabajará para
que las mujeres se desarrollen con
plenitud en lo personal y en lo profe-
sional.

Ante militantes y simpatizantes de
Atlacomulco, municipio considerado
como la cuna del priismo, destacó que
será una gobernadora "de territorio, no
de escritorio", pues no pasará todo el
tiempo en el Palacio de Gobierno, ubi-
cado en Toluca, sino en todos los
municipios.

En el encuentro, donde estuvieron

presentes los dirigentes estatales de los
partidos políticos de la coalición, dijo
que, de ser favorecida con el voto de
los mexiquenses el próximo 4 de junio,
"me verán en los municipios gobernan-
do con ustedes, me verán en el territo-
rio, tomando decisiones juntos, con el
pueblo y para el pueblo".

Ya en el municipio de Coacalco,
ante miles de simpatizantes y mili-
tantes, afirmó que es una mujer que se
hizo a ras de tierra, en el calor de la
batalla, y reiteró que será una gober-
nadora de territorio.

Del Moral Vela pidió a los ciu-
dadanos que "sean activistas, no escati-
men esfuerzo alguno, desde nuestras
interacciones en redes sociales, un
toque de puertas, una reunión, deben
pedir el voto".

Subrayó que tiene la capacidad y
experiencia para gobernar y este 4 de
junio "seremos recordados en la histo-
ria de este país cuando los mexiquenses
valientes detuvimos la destrucción de
México, desde el Estado de México,
vamos a ganar juntos el 2023", expresó
la candidata.

Ciudad Juárez, Chih/El Universal.-  
A nueve días del incendio que dejó

sin vida a 40 migrantes y 27 más resul-
taron lesionados, a las afueras del
Instituto Nacional de Migración (INM)
en Ciudad Juárez, Chihuahua, se real-
izó un homenaje a las víctimas durante
este miércoles.

A lo largo de la banqueta del institu-
to y en donde desde hace una semana
se mantiene un campamento, se colo-
caron veladoras con los nombres de los
40 fallecidos.

También se pintaron los nombres de
las víctimas sobre una manta en color
negro, como una forma de recordarlos,
además de pedir que el edificio donde
fue el incendio fuera destruido.

Los migrantes que estaban en el
lugar entregaron una serie de volantes a
los ciudadanos donde les explicaban la
acción que estaban realizando.

"Estamos en las calles el día de hoy
debido a la muerte de 40 personas
migrantes en un incendio ocurrido la
noche del 27 de marzo del 2023. Estas
personas estaban detenidas cuando ini-
ció el incendio y quedaron encerrados
en sus celdas. Demandamos políticas
migratorias dentro de parámetros
Jurídicos en los Derechos Humanos,
exigimos un día de luto nacional para

las y los inmigrantes que han perdido la
vida en el trayecto migratorio en el
estado mexicano, en honor a los caídos
del genocidio en el Instituto Nacional
de Migración (INM) ubicado en esta
frontera, invitamos a la sociedad civil
juarense a la unidad y solidaridad para
con las víctimas que perdieron la vida",
se leía en el volante.

Después de la acción los migrantes
continuaron en el campamento que se
montó en el lugar desde hace una sem-
ana.

A la par de esta acción, un grupo de
venezolanos realizaron una conferencia
de prensa, para pedirle al cónsul de su
país intervenga y se logre la repa-
triación de los cuerpos de los migrantes
a ese país.

Según informó una migrante vene-
zolana, cuentan con al menos 4 cartas
poder para poder repatriar a los vene-
zolanos, sin embargo, los trámites los
tiene que realizar directamente la can-
cillería de su país, pero hasta el
momento no han recibido apoyo.

Fueron siete los venezolanos falleci-
dos en el incendio, pero los familiares
no pueden viajar hasta Ciudad Juárez a
reconocer los cuerpos, ya que no cuen-
tan con los recursos ni con el apoyo del
cónsul de su país para poderlo lograr.

Ciudad de México/El Universal.-
Quiso huir porque lo mantenían

como prisionero en la estación migra-
toria de Guadalupe, Nuevo León. Ya
llevaba en ese sitio más de un mes y, a
pesar de su insistencia, personal migra-
torio no le permitía hacer llamadas.
Estaba desesperado. Tanto, que inició
una huelga de hambre ese diciembre de
2021.

Intentó escapar del lugar por el mal-
trato del que era objeto y las condi-
ciones indignas. Pero no pudo, fue
apresado por agentes migratorios,
quienes lo esposaron a una litera en el
dormitorio número 1.

Duró esposado en la cama durante
cinco días sin poder quejarse, sin poder
hacer nada, hasta que, sin saber aún
cómo lo hizo, pudo enviar a un aboga-
do a través de WhatsApp siete
fotografías que revelaban las condi-
ciones de la estación migratoria y el
castigo que sufría por querer huir.

Esta es parte de una de las recomen-
daciones que en febrero de 2023 emitió
la Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH) a la estación migra-
toria del Instituto Nacional de
Migración (INM) que se ubica en el
referido municipio.

En este año, el organismo que
encabeza Rosario Piedra Ibarra ha emi-
tido cuatro recomendaciones al INM
por violaciones a los derechos
humanos de personas en situación de
movilidad.

De 2019 a febrero de este año, el
INM, que conduce Francisco Garduño,
ha recibido 5 mil 542 quejas, de las
cuales 404 han sido en el transcurso de
2023; la mayoría de ellas, 111, fueron
realizadas en Chiapas.

Una gran cantidad de recomenda-
ciones al INM, de la Secretaría de
Gobernación, son a causa de las condi-
ciones en las que se encuentran las
estaciones migratorias, detenciones
ilegales y deportaciones de personas
que ya contaban con la documentación

necesaria para permanecer en el país.
Una recomendación girada al INM

en febrero pasado destaca que los
migrantes alojados en las estaciones de
Piedras Negras y Saltillo, Coahuila, se
encontraban en situación inadecuada,
ya que dormían en colchonetas sobre el
piso, sin regaderas ni aire acondiciona-
do.

Pero eso no era todo: documentó
que las instalaciones de la estación
migratoria de Saltillo se encontraban
sobrepobladas, además de que había
filtraciones de agua y falta de venti-
lación y de aseo en los sanitarios.

Dice la CNDH en una de sus
recomendaciones que el 17 de mayo de
ese año en la Estación Migratoria
Provisional en Piedras Negras hubo un

incendio originado en los dormitorios
del área de varones, provocado, al
parecer, por un motín organizado por
las personas extranjeras como forma
de protesta por las condiciones de haci-
namiento que imperaban en el lugar.

En otra recomendación que la
CNDH giró durante este año al INM se
describe el caso de una pareja de
nacionalidad hondureña que, a pesar de
tener una constancia que la acreditaba
como refugiada, fue trasladada a la
estación de Tapachula, Chiapas, de
donde fue deportada a su país de origen
en marzo de 2022, aunque contaba con
la documentación oficial que la
reconocía como refugiada, misma que
le fue entregada por la Comisión
Mexicana de Ayuda a Refugiados.

Recuerdan a migrantes 
fallecidos en incendio

Se colocaron veladoras con los nombres de los 40 fallecidos.

INM con más de 5 mil quejas de migrantes

De 2019 a febrero de este año, el INM, que conduce Francisco Garduño, ha
recibido 5 mil 542 quejas, de las cuales 404 han sido en el transcurso de
2023.

Manolo Jiménez busca
blindar la frontera norte

El objetivo es fortalecer la rama económica del turismo.

Va Delfina por una policía de barrio

Delfina Gómez Álvarez pretende
combatir la inseguridad 

Salario Familiar será de 
3 mil pesos: Del Moral

También trabajará para que las mujeres se desarrollen con plenitud en lo
personal y en lo profesional.
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Este jueves 6 y viernes 7 de abril los bancos no
brindarán servicio, por lo que abrirán hasta el
sábado 8 del mismo mes. De acuerdo con el
calendario de la Comisión Nacional Bancaria y
de Valores (CNBV) que aclara que el servicio sí
estará disponible en cajeros automáticos.

Ciudad de México / El Universal        
El presidente Andrés Manuel López
Obrador adelantó al final de su sex-
enio la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) tendrá una par-
ticipación como mínimo de 65% del
mercado en la generación de electri-
cidad.

Ello gracias a la compra de 13
planta de generación eléctrica a la
española Iberdrola más las nuevas
plantas que se construyen en Baja
California Sur y Yucatán.

“Nosotros íbamos a buscar tener
más del 50% al fin del gobierno,
pero lo íbamos a lograr a finales del
sexenio, porque estamos con-
struyendo plantas de ciclo combina-
do en Yucatán, una en Mérida y otra
en Valladolid; ya compramos una
planta de ciclo en Baja California
Sur, porque teníamos problemas de
abasto.

“A finales del sexenio CFE tendrá
hasta 15% más, si con esta
operación llegamos a 55% podemos
llegar al 70, pero como va creciendo
la demanda, como el país crece y
mínimo la vamos a dejar con 65%”.

En conferencia de prensa, el pres-

idente López Obrador dijo que por
eso ayer habló de una nueva
nacionalización, como la que en su
momento realizó con la industria
eléctrica el expresidente Adolfo
López Mateos.

Recordó que CFE tenía una par-
ticipación en toda la generación de
electricidad de 39% e hizo el com-

promiso que terminando su gobierno
CFE mantendrá el 54% mínimo.

“Decirle a los particulares que no
vamos a expropiarles no van a dejar
de participar, pero vamos a buscar
que la empresa pública la que garan-
tiza toda el consumo en todos los
hogares, se va a quedar con 54% y
ustedes el 46% del mercado, el

equivalente de todo lo que consume
Argentina”.

Señaló que a sus adversarios los
conservadores no les gustó esa
operación y “los entiendo”, porque
tienen formas de pensar y de actuar
distintas, y su gobierno quiere que se
fortalezca CFE, que esta empresa
pública, es una empresa del pueblo.

El martes, la empresa de energía
Iberdrola y el gobierno de México
dieron a conocer que llegaron a un
acuerdo para la compra de 13 plan-
tas de generación de energía eléctri-
ca en México.

Tras el anuncio, el Instituto Mexi-
cano para la Coetitmpividad (IM-
CO) indicó que dicha compra no na-
cionaliza la industria eléctrica, pues
pese a que ahora cuenta con finan-
ciamiento del sector público, legal-
mente la propiedad de las centrales
se mantendrá privada.

La venta de las centrales en Mé-
xico, por un costo de 6 mil millones
de dólares, fue a un fideicomiso pri-
vado con participación mayoritaria
del Fondo Nacional de Infraestruc-
tura (Fonadin) y otras instituciones
públicas mexicanas-

Proyecta CFE generar
65% de la electricidad

Destaca la compra de las 13 plantas a Iberdrola.

Estafan delincuentes
a nombre de Netflix

Ciudad de México                                                               
HEINEKEN México reafirma que el consumo
inteligente es el mejor aliado esta Semana Santa,
una de las temporadas más esperadas por los
vacacionistas, donde familias y amigos salen de
casa para descansar y divertirse. Las playas, baln-
earios, parques, pueblos mágicos y sitios turísti-
cos se llenan de visitantes ávidos de celebración y
disfrute.

Para asegurar momentos memorables, la cerve-
cera brinda e invita a brindar a personas mayores
de edad con cerveza sin alcohol. Además de la
clásica y refrescante Heineken® 0.0, que es de las
preferidas de los consumidores, recientemente
lanzaron una opción irresistible con todo el sabor
de la marca Tecate®: Tecate® 0.0 con lo que
HEINEKEN México refrendó su liderazgo en la
categoría sin alcohol.

Además de estas dos opciones de cerveza sin
alcohol en su portafolio, HEINEKEN México
lleva a cabo diferentes acciones durante todo el
año para evitar el consumo nocivo. Algunos ejem-
plos de esto es negar la venta de alcohol a
menores de edad en sus tiendas SIX, asegurando
su efectividad con Mistery Shoppers que acuden a

las tiendas para verificar que los vendedores pidan
identificación para la compra de alcohol; capac-
itación constante a vendedores SIX y difusión de
la campaña Tecate® 18+ que promueve el no con-
sumo de alcohol en menores de edad y la conci-

entización para que todos sean parte de la solu-
ción; y el impulso al consumo moderado de alco-
hol con la marca Heineken® que invierte el 10%
de su presupuesto publicitario en campañas de
consumo responsable. 

Los vacacionistas pueden adoptar las sigu-
ientes recomendaciones para tener un consumo
inteligente y disfrutar al máximo en este periodo
vacacional.

Evitar la dupla alcohol-volante: Es sinónimo
de seguridad y ayuda a cuidar al conductor y sus
acompañantes previniendo accidentes para que
nada detenga la diversión.

Elegir bebidas como Heineken 0.0® y Tecate
0.0®: Hoy ya existen opciones para saborear de
una deliciosa cerveza sin alcohol con todo el
sabor y la misma calidad que caracteriza a las
marcas favoritas de los mexicanos.

Tomar un vaso de agua por cada cerveza: Esto
ayudará a mantenerse hidratado, permitiendo que
tu cuerpo digiera el alcohol consumido y esté listo
para disfrutar al máximo las vacaciones.

Acompañar la cerveza con alimentos y lenta-
mente: Con ello se ralentiza la absorción del alco-
hol en el sistema.

Ya sea que decidan permanecer en casa, en su
ciudad, visitar otros estados e incluso, otros país-
es, es importante tomar en cuenta estas medidas
de prevención.

De esa manera aseguramos momentos memo-
rables llenos de disfrute en compañía de amigos y
familiares.

Promueven consumo inteligente en Semana Santa

Ciudad de México / El Universal                              
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda
para los Trabajadores (Infonavit) estableció una
política de cobranza social donde se ha privile-
giado la mediación para que los derechohabi-
entes que enfrentan problemas para pagar su
hipoteca puedan seguir haciéndolo, y así, evitar
un proceso jurídico donde pueden ser desaloja-
dos y perder su vivienda por falta de pago.

Desde 2019, el Infonavit canceló los juicios
masivos de los créditos hipotecarios que caían en
cartera vencida y terminaban en subastas de
vivienda.

Con los esquemas de mediación se logró que,
de 2019 a marzo de 2023, se firmaran 109 mil
convenios de mediación, casi el doble de lo que
se firmó cuando inició el programa.

-En 2020, en plena pandemia, se lograron 17
mil 965 convenios de mediación con los que se
pudo recuperar 32 millones de pesos.

-Para 2021, se alcanzaron 32 mil 270 conve-
nios de mediación por un monto de 58 millones
de pesos recuperados.

-En 2022 se realizaron 47 mil 858 convenios
de mediación, con los que se logró recuperar 90
millones de pesos, según cifras del Infonavit
dadas a conocer este 5 de abril.

Mediación evita que ciudadanos pierdan su
vivienda

Carlos Martínez Velázquez, director general
del Infonavit afirmó que "más de la mitad de los
convenios de mediación logran regularizarse. Y
en lo que va de 2023, se han firmado casi 6 mil
convenios más".

"Como lo instruyó el presidente, acabamos
con los desalojos y ahora buscamos hacer media-
ciones para cada caso. Para nosotros es un fraca-
so como institución si tenemos que llegar al
desalojo, es un fracaso como país si tenemos una
institución de seguridad social que tiene como
fin desalojar a las personas y por eso hemos bus-
cado los convenios de mediación que en esta
administración han tenido el doble de convenios
de los que se hubieran hecho en el pasado",
destacó en la conferencia de prensa matutina del
presidente López Obrador.

En 2019, en respuesta a una carta que el
Ejecutivo Federal envió al Infonavit donde se
pidió una serie de acciones para evitar que los
derechohabientes perdieran su patrimonio por
falta de pago, el Consejo de Administración del
Instituto aprobó una serie de acciones para mejo-
rar la cobranza que realiza.

Premios para cumplidores y liquidaciones de
hipoteca anticipadas. Una de las primeras ac-
ciones fue un programa con un presupuesto de
900 millones de pesos para premiar a todos.

Duplica convenios.

Va Infonavit
por evitar
desalojos

Ciudad de México / El Universal               

Hay una nueva estafa creada por
ciberdelincuentes destinada al robo de
tus datos e información bancaria y
consiste en el envío de un correo elec-
trónico que se hace pasar por la
plataforma de streaming, Netflix.

El robo en nuestros días ya no solo
se presenta en las vías públicas, se ha
expandido al mundo cibernético y, a
pesar de lo que podrías creer es muy
común, pues los estafadores siempre
están buscando los medios para con-
tactar contigo y arrebatarte algo más
que tus datos personales.

Por ello es tan importante manten-
erte al tanto de algunos de los engaños
más comunes.

Una de las mayores plataformas de
streaming es Netflix, compañía de
contenido multimedia que logró rev-
olucionar la manera de consumir
primero series y películas, aunque
ahora cuenta con un catálogo más
amplio que, incluso, incluye videojue-
gos.

Al ser uno de los servicios más pop-
ulares los ciberdelincuentes encon-
traron una oportunidad para poder
aprovechar y generar cientos de
estafas.

Así, en los últimos días es que se ha
descubierto un engaño que está ron-

dando por internet y que está involu-
crando a Netflix. Han sido diversos
delincuentes digitales los que han dis-
eñado una estrategia orientada a esta-
far a miles de usuarios de esta platafor-
ma.

Es a través de un correo electrónico
que están realizando su delito. Un
mensaje que llega a la bandeja de
entrada supuestamente por parte del
servicio técnico de Netflix, asegurando
que la cuenta está a punto de ser can-
celada y que si se quiere evitar esa
acción hay que dirigirse a un enlace
que se proporciona en ese mismo men-
saje.

Al dar clic en dicho link los usuar-
ios son dirigidos a una página que se
asemeja a la de Netflix, donde se les
solicita ingresen sus datos de usuario,
dirección de correo electrónico y con-
traseña, eso implicaría el acceso y
posible robo de la cuenta. Pero no es lo
único que obtienen pues también hay
que ingresar los datos de pago por lo
que los estafadores tienen acceso al
dinero o las tarjetas de la víctima.

Si bien las estafas cibernéticas se
han vuelto más comunes, existen cier-
tos consejos que te podrían ayudar a no
ser una víctima más, dijo la Comisión
Nacional para la Protección y Defensa
de los Usuarios de Servicios
Financieros (Condusef).

Invitan a consumir cerveza sin alcohol.



AVISO NOTARIAL
Con fecha 7 de marzo del año 2023 comparece
ante mí el señor JULIO ANTONIO ORTIZ
GONZÁLEZ, como parte interesada, acompañado
de sus hijas CYNTHIA ERIKA, KAREN DANIELA
y VALERIA JAQUELINE de apellidos ORTIZ
CASTILLO, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de la señora
MARÍA DE LOS ÁNGELES CASTILLO MOLINA,
quien falleció en el Municipio de Santa Catarina,
Nuevo León, el día el día 18 de Enero del año
2021, hecho que justificaron con el acta de defun-
ción respectiva, acreditando su parentesco con la
Autora de la sucesión con las Actas de Registro
Civil relativas a su matrimonio y nacimientos,
respectivamente. Asimismo CYNTHIA ERIKA,
KAREN DANIELA y VALERIA JAQUELINE de
apellidos ORTIZ CASTILLO, manifiestan que
aceptan la herencia, se reconocen entre sí sus
derechos hereditarios dentro de la presente suce-
sión, dando su voto para que la señora VALERIA
JAQUELINE ORTIZ CASTILLO ocupe el cargo de
Albacea. Lo que se publica en esta forma por 2
veces consecutivas con intervalo de 10 diez días
entre una y otra publicación en los términos de
ley, conforme a lo establecido por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, a 7 de marzo del año
2023

LIC. FRANCISCO GABRIEL 
GARZA ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(22 y 6)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
Licenciado JAIME GARZA DE LA GARZA com-
parecieron los señores MA. DOLORES GARCIA
HERNANDEZ, SANDRA BALDERAS GARCIA,
SILVIA BALDERAS GARCIA Y FELIPE
BALDERAS GARCIA, reconociéndose como su
HEREDEROS los señores SANDRA BALDERAS
GARCIA, SILVIA BALDERAS GARCIA Y FELIPE
BALDERAS GARCIA y como ALBACEA la señora
MA. DOLORES GARCIA HERNANDEZ, a fin de
denunciar el PROCEDIMIENTO S SUCESORIO
LEGITIMO a bienes del señor FIDENCIO
BALDERAS CARDONA, y quien en el mismo acto
aceptó el cargo conferido, comprometiéndose a
desempeñarlo fiel y legalmente conforme a dere-
cho, obligándose a proceder a  formar el inven-
tario de los Bienes de la Herencia. Lo que se hizo
constar en escritura pública número 27,289 (vein-
tisiete mil doscientos ochenta y nueve) de fecha
23 veintitrés de Febrero del 2023 dos mil vein-
titrés, pasada ante la fe del suscrito Notario. La
presente constancia deberá publicarse en el per-
iódico El Porvenir que se edita en esta ciudad, por
dos veces de diez en diez días, a fin de dar debido
cumplimiento a lo preceptuado por los Artículos
881, 882 y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE

LIC. JAIME GARZA DE LA GARZA
NOTARIO PUBLICO TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 43
GAGJ-641009-BC0

(27 y 6)

PUBLICACIÓN NOTARIAL 
Con fecha 16 de Diciembre de 2022 mediante el
Acta Fuera de Protocolo 095/74,315/2022 se pre-
sentó en esta Notaría denunciando la SUCESIÓN
TESTAMENTARIA ACUMULADA A BIENES DEL
SEÑOR ARMANDO GARZA TREVIÑO y BLAN-
CA IRMA GONZALEZ GARCIA, la Heredera y
Albacea, me Exhibió las Actas de Defunción y los
Testamentos Públicos Abiertos otorgado por los
autores de las Sucesiones, ante el Lic. RAUL
RAMOS BETANCOURT, Notario Público 95, Con
fundamento en lo dispuesto por el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León,
se dé a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez días en el periódico
El Porvenir de esta Entidad. 
Guadalupe, Nuevo León a 19 de Enero del 2023

LIC. RAUL RAMOS BETANCOURT
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95

RABR-501206-IR-6
(27 y 6)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha 14 de Marzo del 2022, se ha denunci-
ado en la Notaría Pública a mi cargo, LA SUCE-
SION TESTAMENTARIA ADMINISTRATIVA A
BIENES DE LA SEÑORA MARIA VICTORIA
GAMEZ GAMEZ, mediante Acta fuera de
Protocolo Número 095/73,237/2022 promovido
por los señores LILIA CASTRO GAMEZ y OMAR
CASTRO GAMEZ, Con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 882, del Código
Procedimientos Civiles para el Estado, se dé a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en el Periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo León.- 
Guadalupe, N.L. 22 de Febrero del 2023

LIC. RAUL RAMOS BETANCOURT
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95

RABR-501206-IR-6
(27 y 6)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha 14 de Octubre del 2022, se ha denun-
ciado en esta Notaría el SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA ACUMULADA A BIENES DE PAULA
CAMPOS DE LEON y GREGORIA CERVANTES
CAMPOS. Mediante acta fuera de protocolo
número 095/74,109/2022. Con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado, se dé a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en un Periódico de los
de mayor circulación en el Estado. 
Guadalupe, N.L. a 14 DE OCTUBRE DEL 2022.

LIC. RAUL RAMOS BETANCOURT
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95

RABR-501206-IR-6
(27 y 6)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha del 26 de Agosto de 2022, ante mi
Licenciado GABRIEL TLALOC CANTU CANTU,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, com-
parecieron los señores MAXIMILIANO PEÑA
PEREZ, MATIAS PEÑA PEREZ, JOSE PEÑA
PEREZ, JUANA PEÑA PEREZ, MARIA INES
PEÑA PEREZ Y MARIA DORITA PEÑA PEREZ, a
fin de promover la Tramitación Extrajudicial del
Juicio Sucesorio Intestamentaria Acumulada a
bienes de los señores JUAN PEÑA PECINA, tam-
bién conocido como JUAN PEÑA PESINA,
PETRA PEREZ GAYTAN y CRISTOBAL PEÑA
PEREZ, conforme a lo preceptuado por los
Artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles Vigente en el Estado, exhibiéndose al efec-
to el acta del Registro Civil de Defunción de la
autor de la sucesión, quien falleció el día 28 de
Mayo de 2021. Lo anterior se hace constar en
cumplimiento de los numerales antes citados y con
el fin de que surtan sus efectos legales. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León a 23 de Marzo de 2023 

LICENCIADO GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 88 
CACG-720629-9G4

(27 y 6)

PUBLICACIÓN NOTARIAL 
Con fecha del 26 de Agosto de 2022, ante mi
Licenciado GABRIEL TLALOC CANTU CANTU,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
número (88) ochenta y ocho, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado, com-
parecieron los señores IRMA DELIA AGUIRRE
CANTU, DELIA MARCELA DIAZ AGUIRRE y
JUAN ARTURO DIAZ AGUIRRE, a fin de pro-
mover la Tramitación Extrajudicial del Juicio
Sucesorio intestamentaria a bienes del señor
JUAN ANTONIO DIAZ RENTERIA, conforme a lo
preceptuado por los Artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles Vigente en el
Estado, exhibiéndose al efecto el acta del
Registro Civil de Defunción de la autor de la suce-
sión, quien falleció el día 28 de Mayo de 2021. Lo
anterior se hace constar en cumplimiento de los
numerales antes citados y con el fin de que surtan
sus efectos legales.- DOY FE. 
Monterrey, Nuevo León a 23 de Marzo de 2023

LICENCIADO GABRIEL TLÁLOC 
CANTÚ CANTÚ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 88 
CACG-720629-9G4

(27 y 6)

PUBLICACION NOTARIAL 
Con fecha 15 de octubre del 2022, se ha denun-
ciado en la Notaría Pública a mi cargo, el JUICIO
HEREDITARIO ADMINISTRATIVO DE INTESTA-
DO A BIENES DE LA SEÑORA RAMONA SER-
VANDA VILLARREAL NAJERA, quien para
algunos actos jurídicos se hacía llamar RAMONA
VILLARREAL NAJERA, RAMONA VILLARREAL
NAJERA DE RODRIGUEZ, mediante Acta fuera
de Protocolo Número 095/74,110/2022, promovi-
do por SAUL RODRIGUEZ VILLARREAL y
JORGE ALBERTO RODRIGUEZ VILLARREAL.
Con fundamento en lo dispuesto por el artículo
882, del Código Procedimientos Civiles para el
Estado, se dé a conocer por medio de dos publi-
caciones que se harán de diez en diez días en el
Periódico El Porvenir que se edita en Monterrey,
Nuevo León.- Guadalupe, Nuevo León, a 18 de
octubre del 2022 

LIC. RAUL RAMOS BETANCOURT 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 95

RABR-501206-IR-6
(27 y 6)

AVISO NOTARIAL 
Para los efectos del artículo 881 (ochocientos
ochenta y uno) y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en
ESCRITURA PUBLICA NUMERO 5984 (CINCO
MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y CUATRO), de
fecha 28 (veintiocho) de Febrero del 2023 (dos
mil veintitrés) se inició la tramitación de la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA ACUMULADA A
BIENES DEL SEÑOR JOSÉ EMETERIO
PEDRAZA NACIANCENO y VIRGINIA RAMOS
REYES, y en la que su heredera la señora SARAI
PEDRAZA RAMOS, reconoce sus derechos
hereditarios y acepta la herencia, además de
aceptar el cargo de Albacea que le fue conferido,
manifestando que su fiel y legal desempeño para
con el cargo mencionado. Por lo que se convoca
a todas las personas que se consideren con
derecho a la herencia comparezcan a deducidos
dentro de los 30 (treinta) días siguientes conta-
dos a partir de la publicación del presente aviso,
que se hace en el Diario "El Porvenir", en dos
publicaciones que se harán de diez en diez días
y que se fija en un lugar visible del local Oficial de
la Notaría. Guadalupe, Nuevo León, 28 de
Febrero del 2023. 

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 52

(27 y 6)

AVISO NOTARIAL 
Para los efectos del artículo 881 (ochocientos
ochenta y uno) y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en
ESCRITURA PUBLICA NUMERO 5959 (CINCO
MIL NOVECIENTOS CINCUENTA Y NUEVE), de
fecha 17 (diecisiete) de febrero del 2023 (dos mil
veintitrés) se inició la tramitación de la
SUCESIÓN LEGITIMA A BIENES DEL SEÑOR
ABIGAIL SAUCEDO GOMEZ, y en la que sus
herederos los señores MARIA TERESA FABELA
CABADA, NANCY SAUCEDO FABELA, JESSI-
CA SAUCEDO FABELA Y SAMUEL SAUCEDO
FABELA, reconocen sus derechos hereditarios y
aceptan la herencia, y la suscrita señora MARIA
TERESA FABELA CABADA, acepta el cargo de
Albacea que le fue conferido, manifestando que
su fiel y legal desempeño para con el cargo men-
cionado. Por lo que se convoca a todas las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia comparezcan a deducirlos dentro de los 30
(treinta) días siguientes contados a parte de la
publicación del presente aviso, que se hace en el
Diario "El Porvenir", en dos publicaciones que se
harán de diez en diez días y que se fija en un
lugar visible del local Oficial de la Notaría.
Guadalupe, Nuevo León, 17 de Febrero del 2023. 
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AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, los señores
MARTIN, MARIA GUADALUPE, JUANA,
BERTHA ALICIA, ADRIAN, FERNANDO, NANCY
MAGALI, MARIBEL, MARGARITA MARLEN y
MONICA ELIZABETH de apellidos comunes
PALOMARES ESTRADA, así como MARIA DE
JESUS, ARAVELIA, RODRIGO, DEYANIRA e
HILDA de apellidos comunes RODRIGUEZ
PALOMARES, también SERAFIN ALEJANDRO,
JESUS ANTONIO, JOSE ALBERTO de apellidos
comunes PALOMARES HERRERA y PABLO
ARTURO AVILA HERRERA en representación
del señor EDY ISRAEL PALOMARES HER-
RERA, a denunciar la SUCESIÓN DE INTESTA-
DO ACUMULADA EN LA VÍA EXTRAJUDICIAL a
bienes del señor ADRIANO PALOMARES
SANCHES, quien durante diversos actos de su
vida utilizo indistintamente los nombres de ADRI-
ANO PALOMARES SANCHES, ADRIANO PALO-
MARES, ADRIAN PALOMARES y ADRIAN
PALOMARES SANCHEZ, y de la señora MARIA
EVA ESTRADA CANTU, quien durante diversos
actos de su vida utilizo indistintamente los nom-
bres de MARIA EVA ESTRADA CANTU y MARIA
EVA ESTRADA, quienes manifestaron que acep-
tan la Herencia y reconocen sus derechos hered-
itarios, y el señor ADRIAN PALOMARES ESTRA-
DA quien acepta el cargo de ALBACEA, manifes-
tando que procederá a realizar el inventario de
los bienes que forman el caudal Hereditario, pre-
sentándome las actas de Registro Civil que
acreditan la defunción de los autores de la
Herencia y el parentesco de los presentantes con
los de cujus, así como los demás comprobantes
a que refiere la Ley. Se publica este aviso por dos
ocasiones de (10) diez en (10) diez días, esto en
cumplimiento a lo dispuesto por el artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.  
Allende, Nuevo León, a 15 de Marzo del año
2023. 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
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AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, RAMIRO, JOSE
RAMON, FRANCISCO SILVESTRE, TRAN-
QUILINO SANTOS, MARIA SOFIA, PABLO
JAVIER, OLGA ERNESTINA y MARIA DE JESUS
de apellidos comunes SANCHEZ PEÑA, a
denunciar la SUCESIÓN DE INTESTADO EN LA
VÍA EXTRAJUDICIAL a bienes de la señora
EMMA LIDIA PEÑA CANTU, quien durante diver-
sos actos de su vida utilizó indistintamente los
nombres de EMMA LIDIA PEÑA CANTU, EMMA
LILIA PEÑA y EMMA LILIA PEÑA CANTU,
quienes manifestaron que aceptan la Herencia y
reconocen sus derechos hereditarios, y el señor
RAMIRO SANCHEZ CEPEDA, quien durante
diversos actos de su vida ha utilizado indistinta-
mente los nombres de RAMIRO SANCHEZ
CEPEDA, RAMIRO SANCHEZ y RAMIRO
SANCHEZ ZEPEDA, quien acepta el cargo de
ALBACEA, manifestando que procederá a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción de la
autora de la Herencia y el parentesco de los pre-
sentantes con la de cujus, así como los demás
comprobantes a que refiere la Ley.  Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto
por el artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado.  
Allende, Nuevo León, a 15 de Marzo del año
2023 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR
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AVISO NOTARIAL 
En fecha (22) veintidós de Marzo del (2023) dos
mil veintitrés, se radico en esta Notaría a mi
cargo, mediante el Acta Fuera de Protocolo
número ((100/201,227/2023)), la Sucesión
Intestamentaria Notarial a bienes de la Señorita
MARIA GERTRUDIS MARROQUIN MONTALVO
(ahora finada), quien en diversos actos jurídicos
compareció corno GERTRUDIS MARROQUIN
MONTALVO. Lo anterior se publica mediante
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto, en cumplimiento a lo dispuesto en
el segundo párrafo del Artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, convocándose a las personas
que se consideren con derecho a la herencia,
para que acudan a deducirlo dentro del término
de (30) treinta días contados a partir de la publi-
cación de este aviso. 
Allende, Nuevo León 22 de Marzo del 2023 

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR 
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EDICTO
Monterrey, N.L. a 17 de marzo del 2023 
PERIODICO EL PORVENIR 
PRESENTE.-
Que con fecha (16) dieciséis del mes de marzo
del año (2023) dos mil veintitrés, ante la Fe del
Licenciado y Contador Público CÉSAR
GONZÁLEZ CANTÚ, Notario Público Titular de la
Notaría Pública Número (69) sesenta y nueve,
con ejercicio en el Primer Distrito Registral, com-
parecen la señora IRIS ALTAGRACIA GARCIA
RIVERA, en su carácter de Única y Universal
Heredera y la señora GABRIELA AIDE CARRIL-
LO GARCIA, únicamente en su carácter de
Albacea en los términos de los Artículos (881)
ochocientos ochenta y uno, (882) ochocientos
ochenta y dos y demás relativos al Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, con motivo de INICIAR LA
TRAMITACIÓN TESTAMENTARIA A BIENES
DEL SEÑOR SALVADOR MARIO CARRILLO
LOZANO y para tal efecto me exhibieron el Acta
de Defunción del Autor de la Sucesión y el
Testamento Público Abierto, en el que se les
nombra a la primera Única y Universal Heredera
y a la segunda Albacea; manifestando que van a
proceder en su oportunidad a formular el inven-
tario de bienes de la herencia, lo que Yo, el
suscrito Notario hago constar y doy a conocer por
medio ésta publicación la cual se realizara dos
veces con un intervalo de 10- diez días entre
cada una. ATENTAMENTE, 

LIC. Y C.P. CESAR GONZÁLEZ CANTÚ. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 69. 

GOCC740209HNLNNS05. 
GOCC-740209-CS4.
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AVISO NOTARIAL 
Con fecha a 8 ocho días del mes de Marzo del
año 2023 mil veintitrés, en Acta Fuera de
Protocolo número 037/9,396/2023 (CERO TREIN-
TA Y SIETE DIAGONAL NUEVE MIL TRESCIEN-
TOS NOVENTA Y SEIS DIAGONAL DOS MIL
VEINTITRES), se presentaron en ésta Notaría
CINTHYA MELISA DE LEÓN HERNÁNDEZ y
JOSÉ ÁNGEL DE LEÓN HERNÁNDEZ, en su
carácter de únicos y universales herederos en las
proporciones que por ley les corresponda, así
como la señora MIREYA HERNÁNDEZ DIMAS,
en su carácter de cónyuge supérstite y parte
interesada, a quienes doy fe de conocerlos per-
sonalmente y manifestaron que con fundamento
en lo dispuesto en los artículos 881, 882, del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, solicitan se trámite en
forma extrajudicial y con intervención del Notario
que suscribe, la SUCESIÓN INTESTADA a
bienes del señor JOSÉ DE LEÓN REYNA, quien
falleciera sin hacer disposición Testamentaria.
Exhibieron el Acta de Defunción, Acta de
Matrimonio y Actas de Nacimiento, además de
justificar el último domicilio correspondiente al
autor de la sucesión, asimismo se reconocieron
los comparecientes entre sí como los únicos y uni-
versales herederos en las proporciones que
establece la ley. Se tiene como ALBACEA de la
sucesión a la señora MIREYA HERNÁNDEZ
DIMAS, quien acepta dicho cargo conferido. Con
fundamento en el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico "El
Porvenir", que se edita en ésta Ciudad. 
Monterrey, Nuevo León, a 8 de Marzo del 2023

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ

CEOG-741028BQ0 
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PUBLICACION NOTARIAL
El día 6 seis de marzo del 2023 dos mil veintitrés,
Ante MI, Licenciado CARLOS MONTAÑO
PEDRAZA, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 130 ciento treinta, con ejercicio
en este Primer Distrito, COMPARECIÓ: El señor
ISIDRO DE LEÓN AGUIRRE a INICIAR la
Sucesión Testamentaria a bienes de quien fuera
su esposa, la señora CRUZ DEL SOCORRO
CAVAZOS PÉREZ, quien falleció en San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, el día 20 veinte de
marzo del 2022 dos mil veintidós, según lo acred-
ita con el Acta de Defunción número 81 ochenta y
uno, libro 1 primero, de fecha 22 veintidós de
marzo del 2022 dos mil veintidós, levantada por el
C. Oficial del Registro Civil de Santiago, Nuevo
León, exhibiendo así mismo el primer testimonio
de la escritura pública número 15,422 quince mil
cuatrocientos veintidós, de fecha 31 treinta y uno
de octubre del 2006 dos mil seis, pasada ante la
fe del Licenciado Sergio Ellas Gutiérrez Salazar,
en esa fecha Notario Público titular de la Notaría
Pública 104 Ciento cuatro que ejerció en este
Primer Distrito, que contiene el Testamento
Público Abierto otorgado por la autora de la suce-
sión en el cual designa como Único y Universal
Heredero y Albacea al compareciente, el señor
ISIDRO DE LEÓN AGUIRRE. Manifiesta el señor
ISIDRO DE LEÓN AGUIRRE que acepta la heren-
cia y el carácter de Albacea conferido, agregando
que con tal carácter procederá a formular el
Inventario de los bienes de la Sucesión. Al efecto,
en los términos de los artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, se inicia en forma Extrajudicial con
intervención del suscrito Notario, la Sucesión
Testamentaria a bienes de la señora CRUZ DEL
SOCORRO CAVAZOS PÉREZ, dándose a cono-
cer las declaraciones del compareciente por
medio de dos publicaciones que se harán de 10
diez en 10 diez días en el diario “El Porvenir” que
se edita en esta Ciudad. 
Monterrey, N.L., 22 de marzo del 2023. 
Atentamente,

LIC. CARLOS MONTAÑO PEDRAZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
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AVISO NOTARIAL 
Con fecha a 15 quince días del mes de Marzo del
año 2023 mil veintitrés, en Acta Fuera de
Protocolo número 037/9,425/2023 (CERO TREIN-
TA Y SIETE DIAGONAL NUEVE MIL CUATRO-
CIENTOS VEINTICINCO DIAGONAL DOS MIL
VEINTITRES), se presentaron en ésta Notaría
ALMA CRISTINA HERNÁNDEZ GARCÍA y OLGA
LAURA HERNÁNDEZ GARCÍA, en su carácter de
únicas y universales herederas en las propor-
ciones que por ley les corresponda, así como el
señor RAÚL HERNÁNDEZ PEDRAZA, en su
carácter de cónyuge supérstite y parte interesada,
a quienes doy fe de conocerlos personalmente y
manifestaron que con fundamento en lo dispuesto
en los artículos 881, 882, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, solicitan se trámite en forma extraju-
dicial y con intervención del Notario que suscribe,
la SUCESIÓN INTESTADA a bienes de la señora
OLGA GARCÍA QUINTANILLA también conocida
con el nombre de OLGA GARCÍA DE
HERNÁNDEZ, quien falleciera sin hacer disposi-
ción Testamentaria. Exhibieron el Acta de
Defunción, Acta de Matrimonio y Actas de
Nacimiento, además de justificar el último domi-
cilio correspondiente al autor de la sucesión,
asimismo se reconocieron los comparecientes
entre sí como los únicas y universales herederas
en las proporciones que establece la ley. Se tiene
como ALBACEA de la sucesión a la señora ALMA
CRISTINA HERNÁNDEZ GARCÍA, quien acepta
dicho cargo conferido. Con fundamento en el
Artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en el
periódico "El Porvenir", que se edita en ésta
Ciudad. 
Monterrey, Nuevo León, a 15 de Marzo del 2023

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ

CEOG-741028BQ0 
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PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (10) diez del mes de marzo del 2023
(dos mil veintitrés), se radicó en ésta notaría a mi
cargo, el juicio sucesorio de intestado a bienes de
la señora BERTHA ALICIA LEAL LEAL (TAMBIEN
CONOCIDA COMO BERTHA ALICIA LEAL DE
GARZA y BERTHA ALICIA LEAL LEAL DE
GARZA), habiendo comparecido el señor
RAMIRO GARZA LEAL, como esposo, heredero y
además con el carácter de albacea,  aceptando el
cargo y  aceptando la herencia que le corre-
sponde, manifestando que en su oportunidad for-
mulará las operaciones de Inventario y Avalúo de
los bienes de la herencia. Lo que se publica en
esta forma y en dos ocasiones que se harán de
diez en diez días en el diario El Porvenir que se
edita en esta ciudad, conforme a lo dispuesto por
el Artículo 882 del Código de procedimientos
Civiles vigente en el Estado.  
Monterrey, Nuevo León a de marzo del 2023.

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO NUMERO 28

FOLC-700909-177
NOTA:- Otra publicación igual a la presente

deberá aparecer después de diez días
de editada ésta.
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Acusan a sacerdotes 
por abusar de 600 niños

Maryland, EU.-                            

Más de 150 clérigos católi-
cos abusaron sexualmente de al
menos 600 niños, desde los
años 1940 hasta 2002 en la
arquidiócesis de Baltimore, en
el noreste de Estados Unidos,
según un informe revelado este
miércoles, que acusa a la Iglesia
de "complicidad". 

Entre los 156 presuntos pede
rastas figuran sacerdotes, diá-
conos, profesores y seminaris-
tas que cometieron "abusos ho-
rribles y repetidos", según el in-
forme del fiscal del estado de
Maryland, que detalla cómo con
frecuencia se aprovecharon de
la confianza de los padres o de
la comunidad.

"La gran cantidad de abu-
sadores y víctimas, la deprava-
ción de la conducta de los abu-
sadores y la frecuencia con la
que se dio a los abusadores
conocidos la oportunidad de
seguir abusando de los niños es
increíble", afirma el informe del
fiscal, que pese a ser oficial no
constituye una inculpación.

La duración y el alcance
"solo fueron posibles gracias a
la complicidad de los encarga-
dos de dirigir la Iglesia y prote-
ger a sus fieles", acusa.

Los líderes de la arquidióce-
sis "repetidamente rechazaron
los informes de abuso y mos-

traron poca o ninguna preocu-
pación por las víctimas", sos-
tiene, y precisa que "no investi-
garon adecuadamente las de-
nuncias y no hicieron ningún
esfuerzo por identificar a otras
víctimas o corroborar los pre-
suntos abusos".

Según este estudio, "trasla-
daban a abusadores conocidos a
otros puestos de igual autoridad
y acceso a niños" y se centraron
"en garantizar a toda costa que
el abuso se mantuviera oculto".

La cifra real "sin duda es
mucho mayor", señalan las au-
toridades, que recuerdan que
solo se denuncia una pequeña
proporción de los abusos.

Para su investigación, la ofi-
cina del fiscal de Maryland se
basó en cientos de miles de do-

cumentos y en testimonios de
víctimas y testigos.

ACTOS MALVADOS
Se nombra a la gran mayoría

de los implicados, pero muchos
han fallecido y, por lo tanto, no
pueden ser procesados.

Tras la publicación del
informe, el arzobispo de Balti-
more, William Lori, ofreció sus
"más sinceras disculpas" a
todos "los supervivientes".

Cuesta imaginar "que seme-
jantes actos malvados puedan
haber ocurrido realmente" pero
"ocurrieron", afirmó en un
comunicado.

Prometió que este "período
condenable" de la historia de
esta arquidiócesis no sería
"ocultado ni olvidado". 

Los hechos habrían ocurrido en Baltimore, entre 1940 y 2002.

Destaca Putin enfoque
‘equilibrado’ de México
El Universal.-                             

Este miércoles el recién des-

ignado embajador de México en

Rusia, Eduardo Villegas Me-

gías, presentó sus cartas creden-

ciales ante el presidente de esa

nación Vladimir Putin.

En el evento, el presidente

ruso dirigió unas palabras en las

que apreció "el enfoque equili-

brado de México" en torno al

derecho internacional y la no

injerencia en controversias.

Señaló que el comercio entre

ambos países alcanzó los 4 mi-

llones de dólares el año pasado,

resaltando que en los 130 años

de relaciones diplomáticas la

relación se ha centrado en el

"respeto y la cooperación".

En un mensaje difundido en

Twitter el diplomático destacó

que el mandatario ruso lo feli-

citó por su cumpleaños.

"Presenté cartas credenciales

ante el presidente de Rusia,

quien reconoció la política exte-

rior equilibrada de México. Por

cierto, le agradezco la cordial

felicitación por mi cumplea-

ños", escribió el embajador.

Luego de mencionar en su

discurso el interés del país ruso

en aumentar el comercio y

realizar intercambios científi-

cos, Putin aprovechó para feli-

citar a Eduardo Villegas.

"Por cierto, hoy es el cum-

pleaños del estimado embajador

mexicano. Le deseo buena sa-

lud, bienestar y éxito", le ex-

presó el representante de Rusia.

Entre los diplomáticos que

presentaron sus cartas creden-

ciales se encontraban también

la embajadora de Estados

Unidos, Lynne Tracy, y el jefe

de la legación de la Unión

Europea, Roland Galharague,

ante los que destacó el grave

deterioro de las relaciones bila-

terales. 

"Las relaciones entre la

Federación de Rusia y EU, de

las que dependen la seguridad y

la estabilidad del mundo, atra-

viesan desgraciadamente una

profunda crisis", dijo.

"No puedo evitar decir que el

apoyo de Estados Unidos (...) al

golpe de Estado en Kiev en

2014 ha conducido, a fin de

cuentas, a la actual crisis ucra-

niana", declaró el presidente, en

alusión a la revolución de 2014

que hizo caer al gobierno ucra-

niano de aquel entonces, que

era afín a Moscú.

REPORTAN INCENDIO
Un incendio se desató este

miércoles en un edificio del

Ministerio de Defensa de

Rusia, ubicado en Moscú,

cerca del Kremlin, según

reportaron los servicios de

emergencia a la agencia estatal

rusa Tass.

Habitantes de la capital rusa

observaron la nube de humo

que ascendió sobre la calle

Znamenka, luego de que el

fuego se desatara en una

habitación del segundo piso y

cubriera una superficie de 60

metros cuadrados.

El incendio fue calificado

con un 2 en la escala de riesgo

de los servicios de emergencia,

la cual se compone de cinco

grados, y de acuerdo con Tass

se controló poco después sin

víctimas ni mayores inci-

dentes.

Tass había informado que el

incendio se produjo por una

falla en el modo de emergencia

de la red eléctrica, y que los

empleados del edificio, así

como los bomberos,

localizaron rápidamente la

fuente del humo.

Sin embargo, más tarde

reportó que el encendido de

una tetera habría originado el

siniestro.

Vladimir Putin.

Hospitalizan a Silvio Berlusconi 
Roma, Italia.-                              

El ex primer ministro de
Italia Silvio Berlusconi fue hos-
pitalizado este miércoles en un
pabellón de cuidados intensivos
debido a un problema rela-
cionado con una infección pre-
via, pero se encuentra alerta y
puede hablar, informado el
miércoles el ministro de
Asuntos Exteriores italiano.

“Se encuentra estable. Es una
roca”, declaró el hermano de
Berlusconi, Paolo, después de
visitarlo la tarde del miércoles
en el hospital San Raffaele de
Milán

Berlusconi, de 86 años y
quien ocupó el cargo de primer
ministro del país en tres oca-
siones, estaba en cuidados
intensivos por un “problema sin
resolver” relacionado con una
infección previa, informó el
ministro de Asuntos Exteriores
Antonio Tajani, quien también
preside el partido Forza Italia de
Berlusconi.

Berlusconi ha sufrido una
serie de problemas de salud en

los últimos años, entre ellos
COVID-19 en 2020. Luego de
pasar 10 días hospitalizado,
declaró a los reporteros que la
enfermedad había sido
“insidiosa” y que fue el desafío
más peligroso al que se había
enfrentado en su vida.

El político lleva marcapasos
desde hace años, se sometió a
una cirugía de corazón para
sustituir una válvula aórtica en
2016 y superó un cáncer de
próstata. En enero de 2022 fue
hospitalizado después de una
supuesta infección del tracto
urinario.

Berlusconi había acudido a
San Raffaele, el centro donde
trabaja su médico personal, para
un chequeo rutinario la semana
pasada. En un tuit a su regreso a
casa el 31 de marzo, dio las gra-
cias “a todos los que han queri-
do enviarme pensamientos o
señales de afecto en estos días”.

Agregó que había vuelto a
trabajar “listo y decidido a com-
prometerme como he hecho
siempre con el país que amo”.

Los mensajes deseándole
una pronta recuperación lle-
garon de todas partes del espec-
tro político. “Forza Silvio”,
tuiteó la primera ministra
Giorgia Meloni, haciendo refer-
encia al cántico del fútbol que
Berlusconi convirtió en el nom-
bre de su partido político.

Silvio Berlusconi, ex premier
de Italia.
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Republicanos cierran filas en torno a Trump
El Universal.-                           

Mientras el expresidente
Donald Trump mantenía sus
reclamos por haber sido acusa-
do y exigía a republicanos
reducir los fondos destinados al
Departamento de Justicia y al
FBI, los demócratas han optado
por ignorarlo y seguir adelante,
sin darle el show que desea.

Los republicanos han cerrado
filas en torno a Trump, señalan-
do que las acusaciones son una
"cacería política" o, como dijo
el propio magnate, un intento
por impedir que busque la can-
didatura republicana para las
presidenciales de 2024.

Del lado demócrata, el presi-
dente Joe Biden ha evitado pro-
nunciarse al respecto, concen-
trado en decidir si buscará o no
la reelección. Otros demócratas
se limitan a señalar que nadie
está por encima de la ley.

Para el partido de Biden es
crucial que el mandatario se
defina. ¿Va por la reelección o
se hace a un lado? La respuesta
definirá qué otros políticos
comienzan a hacerse notar en la
escena política, de cara a las

presidenciales de 2024. Y por
otro lado, están decididos a
negarle a Trump la atención que
reclama y a dejar que sea la jus-
ticia la que se encargue del
republicano.

Los abogados de Trump bus-
can evitar que el caso avance,
llegue a juicio en enero y com-
plique a su cliente al grado de
que le dificulte hacer campaña.

Trump fue imputado por 34
delitos de falsificación de reg-
istros mercantiles, de los que se
declaró no culpable ante el juez
Juan Merchán.

LÓPEZ OBRADOR VE
"DEGRADACIÓN"

En México, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
dijo que "es una degradación de
la seriedad que deben de tener
las leyes, el respeto que se tiene
que tener por la legalidad, no
utilizar las leyes, no fabricar
delitos, para afectar a adversa-
rios".

"Que no quieran descalificar
a nadie, en ninguna parte del
mundo, miren lo que le hicieron
a Pedro Castillo, en Perú, lo que
me hicieron a mí aquí, me

desaforaron". Señaló que debe
ser el pueblo el que decida, por
eso no hay que tenerle miedo al
pueblo, sino que hay que tenerle
confianza, pero no impedir a
nadie que participe.

De acuerdo con el calendario
del caso, en los primeros meses
la Fiscalría estará divulgando la
evidencia; para agosto el equipo
legal de Trump deberá estar
entregando las mociones que
considere necesarias y la fis-

calía tendrá que responder al
mes siguiente. El juez espera
que las partes regresen a la
Corte en forma presencial el 4
de diciembre. Si se define que el
caso amerita juicio, este podría
comenzar en enero de 2024

LOS AUSENTES
La gran ausente de la pesada

jornada fue su esposa, Melania.
No viajó con él a Nueva York y
tampoco estuvo presente en el

mensaje que dio su marido. 
Sólo estuvieron sus hijos

Donald, Eric y Tiffany.
Tampoco Ivanka, la favorita,
estuvo acompañando a su padre,
ni Barron, el hijo de Trump con
Melania.

"Tengo una familia maravi-
llosa y han hecho un trabajo fan-
tástico", aseguró en su mensaje
el exmandatario, de 76 años.
"Tengo un hijo aquí (Don Jr.)
que ha hecho un gran trabajo;
otro hijo aquí (Eric), que ha
hecho un gran trabajo, e
Ivanka". Pero ella no estaba.
Luego, habló de Barron. "Él
será grandioso algún día. Es alto
y es inteligente". Ni una men-
ción para Melania, con quien se
le vio una semana atrás.

De acuerdo con la revista
People, que consultó a fuentes
cercanas a Melania, ella "está
haciendo su vida" y "aún se
siente feliz en Mar-a-Lago",
pero "sigue enojada y no quiere
oír nada" sobre el supuesto pago
que Trump hizo a Stormy
Daniels para que no hablara de
su relación; o a la exmodelo
Karen McDougal, con quien
también habría tenido una

relación, según la acusación.
Otro cargo es por supuesta-
mente haber dado dinero al
portero de la Torre Trump para
que callara sobre un supuesto
hijo que Trump tuvo fuera del
matrimonio.

Sin embargo, la fuente dijo a
People que Melania seguirá
estando al lado de su marido. 

En cuanto a Ivanka, ella y su
marido, Jared Kushner, estaban
en Wyoming para celebrar la
Pascua, un viaje que ya han
hecho en los últimos años dijo
una fuente al diario The New
York Post. Sin embargo, sub-
rayó que Ivanka apoya a su
padre en todo.

Michael LaRosa, exportavoz
de la primera dama Jill Biden,
consideró "significativa" la au-
sencia de Melania en el discurso
de su marido. "Antes de que
Trump apareciera en la entrada,
contuve la respiración, esperan-
do a ver si la ex primera dama
estaría a su lado, estrechándole
la mano y mostrándole amor y
apoyo incondicionales", dijo
LaRosa. "Habría habido mucha
fuerza en esa imagen".

En lo político, los demócratas ignoran al ex presidente; en lo
personal, ni su esposa ni su hija favorita lo acompañaron.

El desabasto fue más notorio durante la pandemia.

Medicinas, el oro
que escasea en AL

El Universal.-                              

Con altibajos o por tempora-
das, la escasez de medicinas e
insumos médicos básicos golpeó a
América Latina y el Caribe en el
siglo XXI y perjudicó sin distin-
ción a infantes, adolescentes,
jóvenes y adultos en oleadas fre-
cuentes agravadas por el ataque y
la propagación regional del corona
virus que se registraron a partir del
25 de febrero de 2020.

La falta de fármacos y de equi-
pos vitales, como jeringas, alcohol
o gasas, evidenció que el fenóme
no permeó a la zona y se genera-
lizó sin importar sus tribulaciones
financieras y políticas, si son paí-
ses con gobiernos socialistas o
neoliberales o que están en pleitos
o en idilio con Estados Unidos.

La Organización Panamerica-
na de la Salud (OPS) planteó en
septiembre de 2022 que la experi-
encia de 2021 mostró que el desa-
basto fue agravado por "las inte-
rrupciones en las cadenas de su-
ministro y las inequidades en el
acceso causadas por la pandemia",
y expuso la necesidad de que la
zona "dependa menos de las im-
portaciones de productos médicos
durante las emergencias de salud

pública".
La OPS aconsejó una serie de

"líneas de acción" para aumentar
la capacidad de producción de me-
dicamentos y tecnologías sanita-
rias esenciales. Las rutas son: forta
lecer la coherencia en la acción
multisectorial y la gobernanza en
salud, industria y ciencia y tecno-
logía, reforzar las capacidades de
investigación, desarrollo, produc-
ción y logísticas, y fortificar la co
laboración regional y subregional
y las alianzas estratégicas.

La OPS, que forma parte de la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) y, por lo tanto, del sistema
de la Organización de Naciones
Unidas (ONU), remitió a Vene-
zuela como un escenario compli-
cado para el acceso a medicinas
por la crisis política y socioe-
conómica que se agudizó en ese
país desde 2014.

La estructura de salud de Ve-
nezuela "ha estado bajo presión"
por las "frecuentes interrupciones
del suministro de servicios", como
agua y electricidad, en los centros
de salud, la migración del person-
al y la escasez de medicamentos y
suministros "en particular en el
nivel secundario y terciario de
atención", describió.

Brasilia, Brasil.-                             

El expresidente de Brasil, Jair
Bolsonaro, ingresó a la sede de la
Policía Federal en la capital
Brasilia el miércoles para prestar
testimonio en torno a unas joyas de
diamantes que le fueron regaladas
y que incorporaron a su colección
personal.

La oficina de prensa de la
Policía Federal estableció que el
expresidente de extrema derecha
había llegado al edificio. 

De momento no se sabía si
respondió a las preguntas de los
investigadores o si ejerció su dere-
cho a permanecer callado.

La policía federal y los fiscales
están investigando si tres conjuntos
de joyas provenientes de Arabia
Saudita fueron regalos públicos

que Bolsonaro trató indebidamente
de evitar que se encontraron incor-
porados a la colección pública pres-
idencial, o si se trata de regalos pri-
vados que intentaron sacar de
Brasil sin pagar impuestos .

Brasil solicita que sus ciu-
dadanos que lleguen al país vía
aérea del extranjero declaren los
bienes cuyo valor supere los 1,000
dólares y, por cualquier cantidad
que supere esa exención, paguen
un impuesto equivalente al 50% de
su valor. 

Los tres conjuntos de joyas
habrían estado exentos de im-
puestos de haber sido un regalo de
Estado de Arabia Saudí a Brasil,
pero no deberían haber estado bajo
posesión de Bolsonaro.

Bolsonaro ha rechazado en
varias ocasiones haber cometido

alguna acción indebida en torno a
los regalos, y dijo que nunca fue su
intención esconder algo.

Un agente aduanero confiscó
uno de los conjuntos —elaborado
por la marca suiza Chopard y que
de acuerdo con reportes tiene un
valor de 3 millones de dólares— en
el Aeropuerto Internacional de Sao
Paulo en octubre de 2021, cuando
un asesor del entonces ministro de
minas y energía lo intentó ingresar
al país sudamericano.

Documentos y una grabación de
video publicados por los medios de
comunicación brasileños
mostraron a presuntos emisarios de
Bolsonaro que hicieron varios
intentos fallidos para recuperar las
joyas confiscadas, hasta pocos días
antes del final de su presidencia.

Bogotá, Colombia.-                      

El Gobierno colombiano
solicitó este miércoles a los
organismos locales de preven-
ción y atención de desastres
de la zona del Nevado del
Ruiz, en la cordillera central
del país, que aceleren la eva-
cuación preventiva de 2 mil
500 familias que están en alto
riesgo por el aumento de la
sismicidad en el volcán.

Los registros de actividad
sísmica anotaron el martes 5
mil 200 eventos, cuando antes
de declarar el nivel naranja de
actividad, el volcán tenía en
promedio 50 sismos diarios,

según el Servicio Geológico
Colombiano.

El miércoles en la madru-
gada, el Servicio Geológico
reportó siete sismos mayores
a 2.0 en la escala de Richter.
La magnitud máxima fue de
3.9, que es la más alta desde
1985.

La actividad del volcán es
monitoreada de forma perma-
nente y prioritaria desde
1985, año en el que una erup-
ción y una posterior avalan-
cha causaron la muerte de
cerca de 25 mil personas en el
departamento de Tolima.

El director encargado de
ente de Gestión del Riesgo de

Desastres, Luis Fernando
Velasco, explicó las 2 mil 500
familias que ahora deben
evacuar “están en las zonas de
más alto riesgo”. 

El presidente de Colombia,
Gustavo Petro, dijo desde su
cuenta de Twitter que “el go-
bierno está atendiendo la
situación de primera mano y
articulando todas las capaci-
dades”. 

Y el departamento de
Caldas declaró el miércoles la
calamidad pública, una medi-
da para facilitar recursos y
asistencia humanitaria ante
una posible erupción del vol-
cán. Esta decisión ya la había

adoptado el departamento del
Tolima. 

El volcán está ubicado en
el eje de la cordillera central
del país y en el límite entre
los departamentos de Tolima
y Caldas, a 5 mil 321 metros
sobre el nivel del mar. 

Tiene una masa glaciar, por
lo que su actividad puede
generar deshielos súbitos.

El Nevado del Ruiz, que ha
tenido erupciones menores en
los últimos 10 años, es cono-
cido mundialmente por su
erupción del 13 de noviembre
de 1985, la cual afectó la
localidad de Armero. 

Fuerte tornado en Missouri deja cinco muertos
Juan Emilio Aguillón.-                

Un largo tornado arrasó con
una región al sureste de
Missouri durante la madrugada
de este miércoles, dejando al
menos cinco muertos y
destruyendo edificaciones a su
paso. 

Tras el paso del fenómeno
natural, las autoridades están al
pendiente de las condiciones
meteorológicas de los próximos
días, pues se esperan más tor-
mentas para estos primeros días
de abril.

Esta semana ocurrió una
fuerte tormenta eléctrica en la
zona, la cual, forma parte de las
“tormentas masivas” de torna-
dos que han estado asediando
las regiones del sur y el oeste
del país norteamericano.

Al día de hoy, estos fenó-
menos registrados en la zona

han dejado un saldo de 63 per-
sonas muertas. 

De acuerdo con medios esta-
dounidenses, el tornado de
Missouri tocó tierra a las 3 de la
mañana de este miércoles, pre-

vio al amanecer. 
El sargento Clark Parrott de

la patrulla de carreteras de
Missouri declaró que el esce-
nario dejado atrás por el torna-
do es “devastador”, puesto que

se ha arrancado arboles y con-
strucciones sin ningún tipo de
dificultad. 

Tras el tornado de anoche,
más de una veintena de grupos
de rescate se encuentran bus-
cando sobrevivientes debajo de
los escombros. 

Al dar el reporte de los falle-
cidos, Parrott contabilizó cinco
y dio los nombres de las vícti-
mas después de la rueda de
prensa, ello con el fin de que las
familias de los fallecidos
pudieran estar al tanto de la
tragedia y sus efectos. 

Algunos testigos revelaron
las escenas que vivieron cuando
ocurrió el tornado, haciendo
énfasis en la destrucción que
causó en las casas y terrenos de
los poblados, mientras que
otros se pusieron a salvo en los
sótanos de sus casas.

Se esperan más tormentas para este mes de abril.

Declara Bolsonaro sobre joyas sauditas

Acelera Colombia evacuación de familias por actividad volcánica

El Nevado de Ruiz, alto riesgo de erupción.

Jair Bolsonaro.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., JUEVES 6 DE ABRIL DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Indignante, mala calidad
de aire en estado: Miguel

Fundidora, listo para recibir a visitantes

El alcalde de San Pedro siguió acusando a la refinería de Cadereyta.

Activan séptima alerta ambiental
Registraron muy mala calidad de aire las estaciones 

de Santa Catarina, Misión San Juan y García.

Tras permanecer restringido por un festival, abrió de nuevo.

Se dieron recomendaciones para preparar esos alimentos.

Alma Torres Torres

Miguel Treviño de Hoyos, al-
calde de San Pedro Garza Gar-
cía, advirtió que es indignante el
trato que se le está dando a los
ciudadanos de Nuevo León en el
tema de calidad del aire, lo ante-
rior debido a que no se definió
una fecha para iniciar con el pro-
grama de acciones.

Lo anterior se da en el marco
de la séptima alerta ambiental
emitida por la Secretaría de
Medio Ambiente que reportó
altas concentraciones de PM10,
lo que se atribuye a las condicio-
nes adversas previo a la entrada
del frente frío.

“Hoy amanecimos con alerta
ambiental y mañana vence el
plazo de 15 días en el que pro-
metieron que se tendría un plan
de reducción de emisiones en la
refinería de Cadereyta”, dijo. 

“Las estaciones de monitoreo
ambiental reportan entre una

mala y una muy mala calidad del
aire en PM10 y PM2.5”, añadió
el edil sampetrino.

En este sentido, el Ejecutivo
municipal manifestó que al
mismo tiempo se enteraron que
Petróleos Mexicanos no cum-
plirá con el plazo ofrecido a
Nuevo León para ofrecer un plan
para contaminar menos.

El munícipe dijo esperar que
ante el mandato judicial, la pró-
xima semana la refinería de Ca-
dereyta dé cumplimiento a
transparentar los controles de los
contaminantes que emiten al
medio ambiente.

“Esperaremos a que la pró-
xima semana, por mandato judi-
cial, cumplan con transparentar
sus controles de contaminan-
tes”, puntualizó.

PACTA DALTILE CON 
MEDIO AMBIENTE 

Tras su suspensión total por no
atender las medidas derivadas de la

sexta alerta ambiental, la empresa
Daltile pactó con la Secretaría de
Medio Ambiente la reducción de
emisiones contaminantes.

Inspectores de la Procuraduría
Ambiental suspendieron el pa-
sado viernes a la empresa manu-
facturera de cerámicos, ubicada
en San Pedro, tras detectar con-
taminación ostensible a la at-
mósfera durante la fase de alerta
del Programa de Respuesta a
Contingencias Atmosféricas.

Félix Arratia, secretario de
Medio Ambiente, destacó la im-
portancia de sumar esfuerzos por
una mejor calidad del aire.

Si bien la industria ha hecho
de Nuevo León el estado líder
que es ahora, dijo, no se puede
permitir que siga contaminando.

“En el acuerdo, la empresa se
compromete a bajar sus emisio-
nes de manera rápida y efectiva
con plazos establecidos, metas y
cantidades de reducción de conta-
minantes”, explicó el funcionario.

Consuelo López González

Derivado de la alta concentra-
ción de partículas contaminantes,
Nuevo León activó ayer su sép-
tima alerta ambiental por mala
calidad del aire en Monterrey y
su zona metropolitana.

A través de sus redes so-
ciales, la Secretaría de Medio
Ambiente dio a conocer la
medida que atribuyó en gran
parte a las condiciones mete-
orológicas.

El ingreso a la entidad del
frente frío no. 47 trajo con-
sigo fuertes vientos que pro-
vocaron que estaciones de
monitoreo como las de Santa
Catarina, Misión San Juan y
García, registraran una muy
mala calidad del aire.

Se exhorta a la población a
no realizar quema de mate-
riales o residuos y evitar la
realización de actividades al
aire libre, principalmente a
niños, adultos mayores, mu-
jeres embarazadas y personas
con enfermedades respirato-
rias y cardiacas.

“El Gobierno del estado de
Nuevo León, a través de la
Secretaría de Medio Am-
biente, informa que se activa
la fase de ALERTA del Pro-
grama de Respuesta a Con-
tingencias Atmosféricas, por
altas concentraciones de par-
tículas menores a 10 micró-
metros (PM10) en el Área
Metropolitana de Monte-
rrey”, se informó.

“Debido a las condiciones
meteorológicas adversas que
se presentan en el AMM por
la próxima entrada del frente

frío #47, se registra muy
mala calidad del aire en las
estaciones Santa Catarina,
Misión San Juan y García, al-
canzando nivel de Alerta con
base en los lineamientos es-
tablecidos en el Programa de
Respuesta a Contingencias y
el Índice Aire y Salud”.

A la industria, empresas y
construcciones, se les reco-
mienda usar equipos anticonta-
minantes, humectar patios,
construcciones y vialidades, re-
ducir las actividades a la intem-
perie, mantenimientos, pintura y
soldadura u otras que generen
partículas menores a 10 micró-
metros (PM10).

La actividad de transporte
de materiales de construcción
debe mantener el material
humectado y las cajas debe-

rán estar selladas por medio
de lonas que eviten la disper-
sión de materiales.

También queda prohibida
la quema de combustibles o
cualquier material a cielo
abierto, incluso para el entre-
namiento de brigadas contra
incendio.

Autoridades federales, estata-
les y municipales deberán asegu-
rarse de que no circulen
vehículos ostensiblemente con-
taminantes de su competencia,
mientras que se recomienda mi-
nimizar actividades al aire libre
de ligas deportivas.

Es de destacar que Go-
bierno del estado informará
puntualmente cualquier mo-
dificación en las condiciones
actuales, así como las medi-
das correspondientes.

El frente frío trajo consigo fuertes vientos a la ciudad.

Consuelo López González    

Tras permanecer restringido por el
festival Pa’l Norte, el Parque Fun-
didora se declaró listo para recibir
a miles de visitantes durante el
resto del receso vacacional.

El paraje se encuentra entre
los favoritos de las familias para
pasear en asuetos y vacaciones.

Sin embargo, el fin de semana
pasado fungió como sede del
evento musical que por primera
vez se prolongó por tres días.

La administración del lugar,
en coordinación  con municipio
de Monterrey y con Apodaca

Music Group, trabajó a marchas
forzadas los últimos tres días
para restablecer el área.

“El Parque Fundidora comu-
nica que a partir de este jueves se
encuentra listo y en óptimas con-
diciones para recibir visitantes du-
rante Semana Santa”, se informó. 

“Gracias a un trabajo coordi-
nado y eficiente, la administración
de Parque Fundidora en coordina-
ción con el municipio de Monte-
rrey y Apodaca Music Group,
logró despejar en tiempo récord la
zona donde se realizó el festival,
quedando completamente libre de
basura y afectaciones”.

Es de destacar que los traba-
jos de desmontaje de los escena-
rios continuarán sin que se altere
el paseo de los visitantes.

Áreas como la pista y los an-
dadores se encuentran despeja-
dos. Incluso, la Nave Lewis
albergará del viernes al domingo
la “Expo Fuerza Civil”.

Al tiempo de agradecer el
apoyo del municipio de Monte-
rrey, la administración del Par-
que Fundidora refrendó el
compromiso de mantener espa-
cios seguros y limpios.

“Parque Fundidora agradece
al presidente municipal de

Monterrey, Luis Donaldo Colo-
sio, y a su secretario de Servi-
cios Públicos, José Santos
Valdés, por el apoyo brindado
con personal y maquinaria du-
rante los trabajos de limpieza”.

“Con estas acciones reafir-
mamos el compromiso de la
nueva era de parques en Nuevo
León, en donde la prioridad es
que todos los visitantes encuen-
tren espacios seguros, limpios y
en buen estado”, agregó.

Se espera que los parques del
estado reciban alrededor de 76
mil visitantes, un cinco por
ciento más que el año anterior. 

Se espera una gran presencia de personas en estos días.

Pide Salud tener cuidado al
ingerir mariscos y pescado

Consuelo López González 

Ante el aumento en el consumo
de productos del mar por cua-
resma, la Secretaría de Salud en
el estado recomendaciones para
evitar intoxicaciones por pesca-
dos y mariscos.

Se estima que las enfermedades
gastrointestinales incrementan un
25% durante esta temporada.

Alma Rosa Marroquín Esca-
milla, titular del área, llamó a la
población a poner especial aten-
ción en la consistencia y color de
este tipo de alimentos de fácil
descomposición con el cambio
de temperaturas.

“En riesgos de intoxicación,
es muy importante lo que come-
mos”, resaltó.

“No solamente es cómo suce-
den, o si consumimos en exceso,
sino qué es lo que consumimos”.

Señaló que al adquirir pesca-
dos y mariscos, de preferencia
hay que hacerlo en estableci-
mientos que cuenten con las me-
didas de seguridad e higiene.

Además de mantenerlos res-

guardados en refrigeración hasta
el momento de cocinar y evitar
su consumo crudo.

En el caso de los mariscos,
cabeza y patas, tienen que estar
perfectamente unidas al cuerpo y
no desprenderse fácilmente, pues
de lo contrario pueden estar en
estado de descomposición.

“Recordar que deben de tener
un olor adecuado y la apariencia
también adecuada”, subrayó.

Los que tengan concha, tiene
que estar bien cerrada y no
verse turbios o flotando si se
trata de envasados.

Los Congelados deben estar só-
lidos y brillantes, y al desconge-
larse, con una consistencia firme.

Dolor abdominal, diarrea,
dolor de cabeza, náuseas acom-
pañadas de vómitos, temperatura,
frecuencia cardiaca o presión ar-
terial baja, así como sabor metá-
lico en la boca, son algunos de los
síntomas de intoxicación.

Además de posible hormi-
gueo en la boca que se puede ex-
tender a  brazos y piernas;
mareos y perdida de memoria.

Es NL líder en accidentes automovilísticos
Consuelo López González

Con 70 mil 388 casos al cierre del
último año, Nuevo León es líder
nacional en accidentes automovi-
lísticos, principal causa de muerte.

En un llamado a tomar pre-
caución al conducir, Alma Rosa
Marroquín Escamilla, titular de
la Secretaría de Salud en el es-
tado, indicó que 21 por ciento de
los fallecimientos por percance
vial están relacionados con el
consumo del alcohol.

De ahí, dijo, la importancia
de no combinar bebidas alco-

hólicas con el volante.
“Queremos disfrutar, queremos

estar con nuestra familia, con nues-
tros amigos, pero no por eso vamos
a ser irresponsables de no cuidar de
nosotros mismos y de las personas
que nos acompañan”, expuso.

“Es importante que considere-
mos ciertas medidas que nos
toman muy poquito tiempo, pero
que pueden hacer la diferencia re-
almente entre la vida y la muerte”. 

“Más del 90 por ciento de los
accidentes se pueden evitar. En
todo el país, Nuevo León está en
primer lugar de accidentes auto-

movilísticos”, puntualizó.
Al salir a carretera, se debe re-

alizar una revisión detallada de las
condiciones del vehículo, utilizar
asientos de seguridad y siempre
usar el cinturón de seguridad,  ade-
más de conducir descansado y no
consumir bebidas alcohólicas.

“El conducir bajo los efectos
del alcohol produce cerca del 21
por ciento de las muertes genera-
das por accidentes viales”, refirió.

“Hay que evitar conducir en
estado de ebriedad porque esto
puede generar daños severos, in-
cluso la muerte”, manifestó.Alma Rosa Marroquín.



No es que nos gusta el chisme, pero sí le podría-

mos decir que aunque los legisladores locales se

encuentran de vacaciones, dejaron algunos temas

pendientes a los que le darán prioridad regresan-

do.

Tan es así, que con eso de que son mayoría los

del PRIAN y pueden hacer uso de la aplanadora,

tienen muy bien definidas sus acciones, por lo

que amagan con tiros de precisión pa’ sacarse la

espina.

Por lo que “en venganza”, de las broncas con el

Ejecutivo estatal, amenazan con meterle, pero en

serio, la lupa a la revisión de las cuentas públicas

municipales en busca de irregularidades.

Así que, ojo, porque conociendo de aguacates y

aunque no somos adivinos, ni tenemos bolita

mágica, ya más o menos podrá imaginar en que

cuentas públicas municipales la revisión será

muy minuciosa.

Pero si no atina a dar pie con bola, le podemos

adelantar que mucho tendrán que ver aquellas

administraciones que no son del PRIAN o que de

plano no comulgan con esos colores partidistas.

A ver, a ver, cómo está eso del Cabildo del

municipio de Sabinas Hidalgo donde sus inte-

grantes ya le hicieron bolita a la síndico.

Que ante los reclamos de la dama, quien pidió

cuentas claras a la presente administración, le

advirtieron que no habría de piña.

Por si esto fuera poco, muy a pesar de que la

síndico fundó su reclamo en la ley, regidores de

diversas fracciones manifestaron su rechazo.

Y por si esto fuera poco, los ediles le advirtieron

a la dama que ellos harían valer sobre lo que dice

la ley, el hecho de que son mayoría.

Así que a prender los focos rojos, si se toma en

cuenta que lo único que pide la síndico es trans-

parencia y transparencia en las cuentas.

Amén de que el tema ya se divulga por medio

de algunos audios de los desencuentros donde se

ventilan los reclamos en uso de las redes sociales.

Y que sin lugar a dudas servirá de “carnita” a

cualquier partido político deseoso de datos para

robar cámara, sino pa’l baile vamos.

Pese a la “baja” afluencia por las vacaciones de

Semana Santa en las escuelas, las autoridades

estatales decretaron la séptima alerta ambiental

en lo que va del presente año.

Que se declare una vez más la alerta máxima

para evitar realizar actividades deportivas y

demás al aire libre no es el problema, el asunto es

el riesgo que ello implica.

Por lo que hay que precisar: alguien está fallan-

do en eso del control de las emisiones contami-

nantes, y si hace días hubo quejas porque algo

olía mal y las fumarolas, ya sabrá.

Especialmente cuando el disparo de contami-

nantes se registra muy a pesar de las vacaciones

escolares, que se supone baja la afluencia vehicu-

lar, entonces qué es lo que pasa.

El asunto es grave porque si se quería o quiere

darle vida a la verificación vehicular obligatoria,

qué sucede con la industria, si el disparo se da

ante la baja movilidad. 

Además de que aparejado al “combate” a todo

aquello que genera altos índices de contamina-

ción, hay acuerdos de plazos pactados que no se

cumplieron. Pero mejor ahí le cortamos.

Jueves 6 de abril de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se siguen emitiendo las alertas
por la mala calidad de aire que se
registra en la zona metropolitana.


“Más del 90 por ciento de los accidentes
se pueden evitar en todo el país, Nuevo

León esta en primer lugar de accidentes” 

Que el Parque Fundidora ya está 
listo para recibir a los paseantes 

durante los días de descanso.

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Alma 
Rosa

Marroquín

Ante la gran cantidad de vaca-

cionistas que están tomando la car-

retera Nacional, el municipio de

Monterrey extenderán la operación

de los carriles de contraflujo durante

la Semana Santa.

El Director de Vialidad y Tránsito

de Monterrey, Gerardo Gloria

Juárez, mencionó que contrario a

otros periodos de descanso, es posi-

ble que se requiera este operativo

del jueves 6 al domingo 9 de abril.     

Como es sabido, el contraflujo se

instala en la avenida Garza Sada, en

el sentido de norte a sur, de lunes a

viernes de en un horario de 6:30 a

8:00 horas.

Sin embargo, para el jueves y

viernes esta operaria de 10:00 a

14:00 horas para desfogar el tráfico

que sale hacia la Carretera Nacional.

De acuerdo con la logística de las

autoridades de vialidad y tránsito,

este contraflujo iniciará la altura de

la avenida Las Fuentes y concluiría

en La Rioja, con una longitud de 4.4

kilómetros.

Por la tarde, la misma medida

aplicará en la avenida Garza Sada de

sur a norte, desde La Rioja hasta el

Parque Canoas, en horario de las

18:00 a 21:00 horas, con un recorri-

do de 5 kilómetros.

Este dispositivo se instala

comúnmente solo los fines de sem-

ana, pero de ser necesario abarcará

también jueves y viernes próximos.

El Director de Vialidad exhortó a

los automovilistas a circular con

precaución, respetar los señalamien-

tos y atender las indicaciones de los

oficiales para evitar incidentes

viales.(JMD)    

Extenderán operación de carriles
de contraflujo en La Nacional

En Sesión de Cabildo, el Alcalde

Andrés Mijes Llovera, designó a

Marco Antonio Zavala Solís

comonuevo Secretario de Seguridad

Ciudadana del Municipio de

Escobedo.

Zavala Solís, ocupó también el

cargo de Secretario de Seguridad

Pública del Municipio de Santa

Catarina durante el periodo 2018-

2022

Tras su toma de posesión, Zavala

Solís se comprometió a continuar for-

taleciendo el Modelo de Proximidad,

además de todos los programas en

combate a la inseguridad.

Asimismo, señaló que continuarán

con la depuración de la corporación,

además de la certificación y capac-

itación de sus policías.

También seguirá trabajando para

prevenir la violencia contra las

mujeres y fortaleciendo los progra-

mas de proximidad.

Cabe mencionar que, Zavala Solís

ocupa el cargo que por 13 años ocupo

el ahora ex secretario Hermelindo

Lara Cruz.

El edil Andrés Mijes Llovera,

externó que la salida de Lara Cruz se

da por motivos personales del gener-

al.

"Se cierra un ciclo, mi general

Lara me había externado desde el ini-

cio de la administración que el se sen-

tía cansado, que ya es difícil sostener

el ritmo de una Secretaría tan deman-

dante y pues ya se cerró el ciclo",

mencionó Mijes Llovera.

Mijes Llovera destacó la labor de

Lara Cruz al frente de la Secretaría de

Seguridad Pública, puntualizando que

fue pionero en la implementación de

los modelos de PROXPOL y

Justicia Cívica.(CLR)

Consideran las autoridades que es necesario hacerlo.

Tiene Escobedo nuevo titular en Seguridad

Andrés Mijes lo presentó

El Municipio de San Nicolás

llevó a cabo una edición más de la

“Expo Creando Lazos”, un espacio

en que las personas con alguna dis-

capacidad y sus familiares pueden

ofrecer productos realizados por

ellos mismos.

Lo anterior, con el objetivo de

promover la  inclusión laboral y el

emprendimiento entre los nicolaí-

tas.

Además de brindarles el área del

parque “Las Arboledas”, el ayun-

tamiento colaboró con  institu-

ciones que ofrecen aparatos y

materiales didácticos para difer-

entes discapacidades, logrando que

se les brinde de forma más accesi-

ble y a un menor costo.

Carrillo Martínez, este tipo de

proyectos contribuye a que  las

personas con  alguna  discapacidad

y sus familias puedan sustentarse

económicamente.

Asimismo, también ayuda a la

cobertura de sus gastos de sus ter-

apias o de productos que requier-

an.

Con la “Expo Creando Lazos”,

las familias nicolaítas pudieron no

sólo acceder a diferentes  produc-

tos y servicios sino también

realizar actividades para desarrol-

lar su actividad sensorial, muestra

de las instituciones especializadas

en personas con capacidades difer-

entes.(CLR)

Realizan en San Nicolás ‘Expo Creando Lazos’

Con el fin de prevenir incendios en

nuestra sierra durante el período

vacacional, se instaló un filtro de

inspección en diferentes puntos para

dar atención a la veda de fuego

instruida por el Gobierno del Estado.

Así lo dio a conocer el alcalde de

Santiago, David de la Peña

Marroquín quien destacó que con

dicha veda, queda prohibido ingresar

a este paraje con leña, carbón y com-

bustible, para evitar incendios.. 

“El filtro de revisión se encuentra

en La Nogalera, en coordinación ele-

mentos de Seguridad Pública y

Vialidad de Santiago, Protección

Civil Municipal, la Agencia Estatal

de Investigaciones, CONAFOR y

CONANP”, detalló.

El ejecutivo municipal manifestó

que estarán emitiendo recomenda-

ciones a los paseantes, e informando

las medidas preventivas.

“Además se estará entregando una

bolsa ecológica para la basura, la

que cuenta con un código QR que

muestra las sanciones por tirar

basura”, puntualizó.

Lo anterior, se suma a la vigilancia

que realiza el municipio en conjunto

con otras autoridades, buscando

mantener el saldo blanco en el peri-

odo vacacional de Semana Santa en

el municipio.(ATT)

Instalan en Santiago filtro
para prevenir incendios

Es la tercera edición del mencionado evento, el cual ha tenido una gran aceptación

Se estuvo entregando información a los visitantes al municipio

El Alcalde de Juárez Francisco

Treviño, visitó el Parque Ecológico

Charco Azul para supervisar la termi-

nación de trabajos de remodelación

que hicieron para que las familias que

acudan puedan disfrutar de este paraje

y lo hagan de una manera más cómo-

da.

Dijo que allí estarán de manera fija y

permanente los cuerpos de seguridad

púbica como policía, elementos de

Protección Civil y paramédicos para

que estén atendiendo cualquier

situación como algún accidente, y evi-

tar algún riesgo.

“Por otra parte”, señaló, “también

estaremos entregando estos trípticos

con los puntos turísticos con que cuen-

ta el municipio de Juárez, y al ver los

códigos QR ahí saldrá la ubicación y

como llegar a ellos”.

También se estarán repartiendo los

trípticos en todos los puntos fijos de

seguridad que hay en las diferentes

avenidas del municipio.

Francisco Treviño dijo que estarán

trabajando diariamente durante toda la

Semana Santa para seguridad de los

habitantes.

“Me encuentro en el Parque

Ecológico Charco Azul ultimando

detalles para que todo esté listo para

recibir a los paseantes que lo visitarán

en estos días de descanso”

“Invitamos a todos los juarenses que

se den cita en este Parque a seguir las

indicaciones del personal de

Protección Civil”,dijo.(IGB)

El alcalde convivió con algunos de los paseantes

Supervisa Paco Treviño remodelación
del parque ecológico ‘Charco Azul’
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Resguarda PC parajes y carreteras

El Instituto Estatal Electoral y de
Participación Ciudadana de Nuevo León
invita a personas de 15 a 29 años, que
sean originarias de México o que
radiquen en el país, a participar con
comics originales, en su Tercer Concurso
Nacional de Historietas por la Igualdad.

El propósito de este certamen lanzado
en la categoría de no profesionales es
motivar la reflexión sobre la participación
igualitaria de las mujeres en la vida políti-
ca, el respecto a sus derechos y a la no
discriminación.

Las y los interesados podrán registrar
de manera individual o grupal hasta tres
historietas como máximo, pero solo
podrán ganar con una de éstas. La recep-
ción de los trabajos es a través de la pági-
na www.ieepcnl.mx, del 3 de abril al 29
de septiembre de 2023.

Las temáticas para los comics son: El
costo de hacer política: violencia en con-

tra de las mujeres; Activismo político por
los derechos de las mujeres; Violencia
digital: retos para la participación de las
mujeres en la política; y Mujeres diversas
ocupando la política (mujeres indígenas y
afrodescendientes, de la diversidad sexu-
al, con discapacidad, jóvenes, etc.).

El primer, segundo y tercer lugar se
premiarán con 20 mil pesos, 15 mil pesos
y 10 mil pesos, respectivamente.  

La técnica y el número de viñetas para
utilizar en las ilustraciones será libre.
Éstas podrán presentarse en blanco y
negro o a color, en formato tradicional o
digital; y deberán contar con una exten-
sión máxima de ocho páginas tamaño
carta; en formato jpg, jpeg o pdf.

Las historietas ganadoras se revelarán
el 16 de octubre de 2023, en la página del
Instituto; y se premiarán en el IEEPCNL,
el 14 de diciembre.(CLR)

Invita IEE a Concurso de Historietas por la Igualdad

Podrán participar ciudadanos de 15 a 29 años de edad

El Instituto Estatal Electoral
anunció a la comunidad que pla-
nee realizar algún trámite rela-
cionado con su credencial para
votar con fotografía en cualquiera
de los módulos de atención ciu-
dadana (MAC) ubicados en el
estado, que habrá suspensión par-
cial de actividades en dichos
módulos el jueves 6 de abril, y
total el viernes 7 del mismo mes.

En este sentido, los cinco
MAC que usualmente brindan
atención de lunes a viernes de

8:00 de la mañana a 8:00 de la
noche, suspenderán actividades a
partir de las 3:00 de la tarde del
jueves 6 de abril, los cuales se
enuncian a continuación.

Cabe mencionar, que el resto
operará en su horario habitual.

El viernes 7 de abril, la
pausa incluirá a todos los
módulos de atención ciudadana
distribuidos en los 12 distritos
electorales federales de Nuevo
León. Las actividades volverán
a la normalidad el lunes 10 de
abril.(CLR)

Modificará el INE servicio
por la Semana Santa

Habrá unos cambios en los horarios se atención

En un inconveniente palpable
se han convertido las obras
públicas estatales y municipales,
debido a  la falta de ordenamien-
to y planeación advirtió Luis
Ávila, director de Cómo Vamos
Nuevo León, ante la afectación
en la movilidad que se genera.

El director de la Sociedad
Civil Organizada manifestó que
ven de manera muy tangible
cierto desorden en la forma en la
que las autoridades estatales y
municipales planean las obras en
el área metropolitana de
Monterrey.

“Falta de ordenamiento y
planeación en el Área
Metropolitana, por supuesto que
las obras terminan siendo un
inconveniente palpable para la
ciudadanía, vecinos, o quienes
pasan por las avenidas sujetas a

modificaciones, ven de manera
muy tangible cierto desorden en
la forma en la que se plantean las
obras”, detalló Ávila.

ávila consideró que las autori-
dades del área metropolitana
coincidieron en iniciar sus
proyectos al mismo tiempo, por
ello sería importante que especi-
fiquen detalladamente los ben-
eficios de cada obra.

“Es que muchas obras
empezaron, digamos de manera
paralela y todavía no llegamos a
esa fase en San Pedro o en
Monterrey, o las obras que tiene
el Estado de transporte público,
creo que ahorita lo más impor-
tante es que la autoridad real-
mente explique los beneficios de
la obra", señaló.

“Y que su ejecución en los
tiempos, ellos internamente

deberán tener un plan de termi-
narla antes que todos agrade-
cerían, pero al menos ejecutarla
en los tiempos acordados desde
el inicio porque lo que suele
pasar es que se prolongan (las
obras)”, añadió. 

Manifestó que hay veces en las
que las obras públicas generan más
afectaciones porque deberían
hacer un cambio completo en la
infraestructura, pues existe un
deterioro que genera más compli-
caciones al terminar el proyecto.

“La autoridad no aprovecha la
intervención para cambiar
infraestructura, que eventualmente
tendrá que cambiarse, aunque no
sean parte central de la obra, un
caso que sucede todo el tiempo en
la ciudad, es el drenaje sanitario o
el drenaje pluvial”, puntualizó.
(ATT)

Se han convertido en un inconveniente palpable, según la gente de ¿Cómo Vamos NL?

Consideran que obras públicas afectan la movilidad

Como parte del crecimiento de la
Delegación Federal de Bienestar
Social en Nuevo León esta semana se
concretó la apertura de un Banco
Más de Bienestar Social, esta vez en
Sabinas Hidalgo. 

Así es que bajo la dirección  de la
Delegada Judith Díaz Delgado, se
busca arreciar cada vez más los ben-
eficios el Gobierno federal para con
los ciudadanos. 

Dicho ello el colocar cada vez más

cerca este tipo de bancos, ayuda a
que los beneficiarios no se tengan
que trasladar a lugares más lejanos de
donde habitan para recibir sus dinero.  

“En Sabinas Hidalgo estuvimos
con el objetivo de consolidar los
Programas para el Bienestar, se toma
protesta a miembros del Comité del
Banco Bienestar, así es que de ahora
en adelante, además de acudir a reti-
rar tu pensión, podrás acudir a ésta
sucursal a recibir información o

realizar trámites relacionados a nue-
stros programas”. 

Hoy en día la Pensión del
Bienestar realiza  ya el cambio de tar-
jetas desded hace unos meses durante
una campaña nacional y los pagos de
la Pensión del Bienestar son de man-
era bimestral.  

“La Tarjeta del Bienestar funciona
como un plástico bancario y también
te permite acumular dinero y los ben-
eficiarios de la Pensión del Bienestar

reciben su apoyo económico por
medio de la Tarjeta del Bienestar, la
cual puede ser usada para pagar en
miles de establecimientos, sin embar-
go, también se puede retirar dinero en
efectivo del plástico tanto en los
Bancos del Bienestar, así como en los
bancos más comerciales”. 

Es de decir que hay algunos
Bancos que no cobran comisión por
retirar dinero de la Tarjeta del
Bienestar (AME)

Inauguran en Sabinas Hidalgo un banco de Bienestar

En pro de un saldo blanco, elementos
de Protección Civil resguardan parajes
turísticos y carreteras.

Como parte del Operativo de Semana
Santa Segura 2023, en coordinación con
más de 700 efectivos de corporaciones
municipales, mantienen presencia en vial-
idades, presas, parques acuáticos, áreas
naturales protegidas, y ríos.

El llamado a la población es a manten-
erse al pendiente de las condiciones del
tiempo ante el pronóstico de lluvias y
descenso en el termómetro.

“En el arranque de este periodo vaca-
cional, se lleva a cabo un despliegue en
parajes, ríos, presas, parques y carreteras
para salvaguardar la integridad de las per-
sonas”, informó Erik Cavazos, titular del
área.

“En presas, ríos y parques acuáticos de
la entidad, se tendrá la presencia de ele-
mentos equipados con embarcaciones y
rescatistas capacitados para brindar
primeros auxilios ante cualquier emergen-
cia”.

Monitoreo de las principales carreteras
que convergen la entidad, con apoyo de
Guardia Nacional División Caminos y tres
aeronaves, son parte de sus actividades.

Puestos de auxilio fueron instalados
para brindar apoyo a los paseantes.

Se cuenta también con unidades todo
terreno para una oportuna respuesta en la
Sierra de Santiago, Montemorelos y
Galeana, entre otras áreas de turismo de

naturaleza.
A la par, dos helicópteros están

disponibles en caso de acciones de
rescate.

Es de destacar que a partir del miér-
coles ingresó a la entidad el Frente Frio
No 47, el cual  provocará lluvias de inten-
sas a fuertes durante el jueves, viernes y
sábado.

Las temperaturas fluctuarán entre los
15 grados centígrados, como mínima, y
21 grados centígrados, como máxima.

Por último, la corporación emitió una
serie de recomendaciones en caso de ir a
montaña, cuerpos de agua o carretera.

Tal es el caso de ir en grupo, llevar
suficiente agua potable, verificar las
condiciones del clima y evitar fogatas a
campo abierto, en montaña; o en cuerpos
de agua vigilar a menores y adultos may-
ores en todo momento, no ingresar si has
ingerido bebidas alcohólicas, y usar chale-
co salvavidas o equipo de flotación si no
sabes nadar.

Antes de salir a carretera se debe revis-
ar neumáticos y niveles de aceite del
vehículo, llevar un botiquín a la mano,
checar la ruta hacia el destino y no dis-
traerse mientras conduces.(CLG)

La idea es orientar y dar seguridad a todos los vacacionistas

Con la finalidad de que más de 20 alumnas
del Conalep “Dr. Carlos Canseco González”
conocieran y aprendieran de forma práctica,
los procesos  productivos de la compañía,
KIA México abrió sus puertas, en busca de
incrementar la participación de las mujeres
en la industria automotriz.

La armadora ubicada en Pesquería informó
que las participantes, estudiantes de las car-
reras de electromecánica, autotrónica y man-
tenimiento de motores, recorrieron las plan-
tas de estampado, soldadura y  ensamble.

Ahí las estudiantes mediante diferentes
dinámicas, pusieron en práctica sus
conocimientos y habilidades técnicas. 

“Uno no se imagina cómo empieza un
coche…  y poder ver cómo se inicia desde
una lámina hasta el producto final, es impre-
sionante”, destacó Paola Segovia, estudiante
del Conalep. (ATT)

Se recibió a más de 20 alumnas del Conalep

Abre KIA sus puertas a
mujeres estudiantes
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Gilberto López Betancourt

Una mujer señalada como la
presunta responsable de la
muerte de su pareja, a quien
golpeó en la cabeza con un mar-
tillo el domingo pasado en el
municipio de Hidalgo, fue
detenida, vinculada a proceso e
internada en un Centro de
Reinserción Social Femenil del
estado.

Paula Juana “N”, de 29 años
de edad, es la arrestada el
martes pasado mediante orden
de aprehensión, y le hicieron
saber de la vinculación a proce-
so por el delito de homicidio
simple.

Los hechos fueron luego de
que la pareja tuvo una discusión
en horas de la madrugada del
domingo, el hombre habría
intentado agredir a la señalada
como un martillo, misma arma
que ella le quitó y con la cual le
pegó en repetidas ocasiones en
la cabeza.

Un Juez dictó a la mujer vin-
culación a proceso por homi-
cidio simple, se solicitó y con-
cedió imponer medida cautelar
de prisión preventiva oficiosa
para la imputada, a cumplir
internada en el Centro de
Reinserción Social Estatal en el
que actualmente permanece
recluida.

Además, se fijó un plazo de
dos meses para cierre de inves-
tigación complementaria.

El martes pasado agentes
Ministeriales de la AEI cumpli-
eron la orden de aprehensión
otorgada por un Juez de Control
y de Juicio Oral Penal en contra
de Paula Juana "N", por homi-
cidio simple.

La detención de la presunta
se hizo en calles de la Colonia
Revolución, en el municipio de
Hidalgo, después fue recluida
en un Centro de Reinserción
Social Femenil del Estado de
Nuevo León.

En las indagatorias por los
hechos, se considera a la deteni-
da probable participe en hechos
con carácter de homicidio sim-
ple, perpetrados en contra de
José Ángel, de 53 años de edad,
suscitado el domingo pasado al
interior de un domicilio ubicado
en calles de la Colonia
Revolución, en Hidalgo.

La madrugada del domingo
la investigada, al estar en su
casa acompañada de su pareja
comenzaron a discutir y en ese
instante ella lo despojó de un
martillo, con el que momentos
antes él la habría intentado gol-
pear.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un hombre con
diversos impactos de bala, fue
encontrado ayer en calles de la
Colonia Tierra y Libertad Sector
Sur, al norte del municipio de
Monterrey.

La persona estaba en la calle
Frontera en su cruce con Las
Planicies, y los hechos fueron
reportados alrededor de las
08:50 horas, a unos metros de la
entrada principal al Panteón
Municipal Topo Chico.

Diversas personas que se per-
cataron del hombre inconsciente
en la calle, comunicaron los
hechos a las autoridades, más
tarde arribaron paramédicos de
la Cruz Roja Mexicana, quienes

al revisar al lesionado solo con-
firmaron su fallecimiento.

Los oficiales de Fuerza Civil
resguardaron la zona donde esta-
ba el cadáver, más tarde arribó la
Agencia Estatal de
Investigaciones y personal de
Servicios Periciales de la
Fiscalía de Justicia.

Las autoridades trataban de
establecer si el occiso fue priva-
do de la vida en el lugar donde lo
encontraron, o si únicamente
dejaron el cuerpo en ese sitio.

El fallecido es un hombre de
entre 35 a 40 años de edad,
vestía playera color gris, short
tipo bermuda en color blanco,
cinturón negro, tenis blancos, sin
que fuera identificado.

La zona de los hechos quedó

cerrada por los elementos de la
policía mientras se realizaban las
indagatorias.

Luego de que Servicios
Periciales revisó el cadáver,
trasladaron el cuerpo al

Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia,
con la que se confirmarán las
heridas que presentaba y donde
se espera que sea identificado en
las próximas horas.

La persona estaba a unos metros del panteón municipal

El hallazgo se dio en los límites de Nuevo León y Tamaulipas

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue ejecutado
de varios impactos de arma de
fuego, al ser sorprendido
cuando llegaba a un taller
mecánico ubicado en el
municipio de Santa Catarina.

A pesar de la fuerte movi-
lización policiaca, los sicarios
lograron escapar a bordo de
una motocicleta.

Las autoridades están inda-
gando si esta ejecución está
relacionada con la venta de
sustancias prohibidas.

Los hechos fueron reporta-
dos a las 17:00 horas de ayer
miércoles en las calles
Topilzin cruz con San Isidro,
en la Colonia La Ermita, en
Santa Catarina.

El ahora occiso fue identifi-
cado como Ernesto Padilla
Sánchez, de 38 años de edad,
con domicilio en este mismo
sector.

Según los informes de las
autoridades, la victima llegó a

bordo de una camioneta con la
finalidad de que lo atendieran.

Pero al parecer los pis-
toleros ya lo estaban siguien-
do y esperaron a que bajara de
la camioneta para dispararle
con un arma tipo escuadra.

Mencionaron que el hom-
bre recibió un balazo en el
pecho y otros más en sus
extremidades.

Después de cometer el
ataque armado los pistoleros
emprendieron la huida.

Los hechos ocasionaron la
movilización de los puestos de
socorro, entre ellos personal
de Protección Civil.

Desafortunadamente y a
pesar de la maniobras de
resucitación que se le practi-
caron a la víctima, no fue
posible reanimarla pues falle-
ció prácticamente de forma
instantánea.

La zona del crimen fue cer-
rada mientras que se desarrol-
laban las investigaciones del
crimen.

Paula Juana “N”

Sergio Luis Castillo

Una mujer fue ejecutada de
al menos cuatro balazos en la
cabeza, por un hombre armado
que atacó un sitio señalado
como punto de venta de estupe-
facientes, en la Colonia Niño
Artillero. 

Los vecinos del lugar men-
cionaron que ya tenía tempo
pasando vehículos ajenos al
sector, por lo que esperaban un
hecho de alto impacto en la
zona.

La Fiscalía General de
Justicia del Estado informó, que
la agresión armada fue reporta-
da ayer al filo de las 20:00
horas, en las calles Narciso
Mendoza y José Domínguez, en
el mencionado sector.

En el interior de la finca
quedó el cadáver de una mujer
que fue identificada como
Vilma Elizabeth Pacheco, quien

contaba con 37 años de edad,
quien se encontraba sentada en
una silla.

Trascendió además, que al
interior de la finca las autori-
dades localizaron varias bolsas
de plástico con droga en el inte-

rior.
Mencionaron que en ese

momento la víctima vestía un
pantalón negro y una blusa del
mismo color, además de portar
huaraches.

Según los informes recaba-

dos por las autoridades, el pis-
tolero llegó hasta el sitio a
bordo de una motocicleta e
inmediatamente entró a la casa
sin mediar palabra alguna.

Segundos después se
escucharon varias detonaciones
de arma de fuego.

Después de cometer la ejecu-
ción el pistolero salió rápida-
mente de la casa y huyó por
calles del sector.

Los vecinos del sector lla-
maron a las autoridades y al
sitio arribaron oficiales de
Fuerza Civil, quienes solici-
taron la presencia de personal
de Cruz Roja.

Desafortunadamente los cua-
tro balazos fueron directo en la
cabeza de la mujer, quien tenía
su cráneo destrozado.

Las autoridades mencionaron
que el móvil del crimen fue le
vena de sustancias prohibidas
en el lugar.

El cuerpo de la víctima quedó al interior de una propiedad Los hechos fueron en la colonia La Ermita en Santa Catarina

Sergio Luis Castillo

El cuerpo de un hombre sin
vida y con evidentes huellas de
violencia, fue encontrado tira-
do entre unos matorrales en un
ejido del municipio de Linares.

Debido a que el reporte se
realizó en los límites de Nuevo
León y Tamaulipas, en el sitio
se concentraron personal poli-
ciaco de ambos estados.

Fue un campesino del lugar
quien reportó el hallazgo a las
autoridades, cuando estaba
limpiando la hierba en la zona.

Hasta el momento el ahora
occiso no ha sido identificado,
se trata de una persona de
aproximadamente 30 años de
edad, piel aperlada, complex-
ión regular y cabello corto.

Mencionaron que la víctima
mortal vestía una playera color
gris, pantalón azul y zapatos
tipo botín, según informaron
las autoridades competentes.

La movilización policiaca

se realizó en un ejido ubicado
cerca del kilómetro número
137 de la Carretera Nacional, a
la altura del Ejido Guajolote,
casi en los límites con
Tamaulipas.

El testigo dijo que encontró
al desconocido entre unos
matorrales, pero ya no quiso
moverlo hasta que llegaran las
autoridades.

Los agentes cercaron la
zona, en donde iniciaron las
investigaciones del caso.

El hombre hasta el momen-
to no ha sido identificado,
debido a que no portaba alguna
credencial entre sus pertenen-
cias.

Indicaron que se calcula que
esta persona tenía unas 24
horas sin vida, ya que el cuer-
po estaba muy rígido.

Será por medio de la autop-
sia de ley correspondiente,
como se determinará si fue
asesinado a golpes o con algu-
na arma de fuego.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de
los puestos de socorro se reg-
istró en el interior de la plaza
comercial Fashion Drive, al
reportarse el caso de un joven
que resultó lesionado luego de
que le cayera sobre la cabeza
una parte del techo.

La estructura de dos metros
de largo hizo blanco en la
cabeza del hombre, que comen-
zó a sangrar en forma abun-
dante.

Los hechos causaron temor
entre los empleados y clientes
de la zona comercial, ante el
temor de que se derrumbaran
más trozos del techo.

El incidente fue reportado la
noche de ayer miércoles en el
interior de la plaza comercial

Fashion Drive, ubicada sobre el
cruce de las Avenidas Diego
Rivera y Lázaro Cárdenas, en la
Colonia Villa de San Agustín,
en el municipio de San Pedro
Garza García.

De acuerdo a Protección
Civil de Nuevo León, pese al
golpe el hombre se mantuvo
consciente, sin embargo, se
encontraba sangrando de la
herida en su cabeza. 

Al lugar llegaron elementos
de Protección Civil de San
Pedro, quienes brindan
primeros auxilios a la víctima.

Después de ser estabilizado
fue llevado a un hospital para
ser valorizado,

Mientras que la zona del
siniestro fue acordonada para
realizar los estudios correspon-
dientes.

Fue en un conocido lugar del municipio de San Pedro 

Ejecutan a hombre al 
llegar a taller mecánico

Cae parte de techo de plaza
comercial y lesiona a joven

Encuentran cuerpo sin vida
entre matorrales en Linares

La detienen por matar a
su pareja con martillo

Acribillan de 4 balazos
a mujer en narcocasa

Hallan cadáver en
Tierra y Libertad
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Alberto Cantú                                        

Tigres venció por marcador de un gol
a cero y en Honduras al Motagua, en el
juego de ida de los cuartos de final en la
Liga de Campeones de la Concacaf.

Los dirigidos por el "Chima" Ruiz
cortaron una racha de cinco juegos al
hilo sin victoria y hoy están cerca de las
semifinales, ocupando en el juego de
vuelta cualquier empate o victoria para
acceder a la siguiente ronda, aunque un
triunfo por dos o más tantos de diferen-
cia del Motagua en Monterrey le daría el
pase a los catrachos.

Pero ya en lo que respecta al juego,
Tigres estuvo cerca de anotar el primero
al nueve de acción tras un remate en el
área grande de Nicolás López, pero ahí
el portero Marlon Licona se lanzó cuan
largo es y evitó el tanto de los felinos,
mientras que más tarde, al 10', Héctor
Castellanos del Motagua remató desde
fuera del área y el esférico solo pasó
cerca del ángulo superior izquierdo del
arco defendido por el portero Nahuel
Guzmán.

Motagua fue mejor en los próximos
minutos y al 17' de acción estuvieron
cerca de anotar el primero tras un remate
en el área de Eddie Hernández que solo
pasó cerca del poste derecho del arco
defendido de Nahuel Guzmán, pero los
felinos cerraron mejor en los últimos 20-
25 minutos con un remate en el área del
conjunto local en el que Gignac mandó el
balón por arriba del travesaño, además de
una atajada del arquero Marlon Licona
sobre un remate del francés para salvar su
arco al 34'.

Tigres encontró el gol al 44' de acción
y fue gracias a Luis Quiñones, jugador
que aprovechó una mala salida del
portero del conjunto local en un tiro de
esquina y tras un rebote que dejó ese

arquero en el área grande, a ello llegó el
colombiano y prendió el balón con la
derecha para anotar el único gol del
encuentro.

Los felinos acabaron bien la
primera mitad e iniciaron mejor la
segunda con dos remates al área en
los que ambos fue figura el portero
Marlon Licona, primero a un remate
de Nicolás López y después tras sal-
var casi un autogol en el conjunto
local, además de un remate desde
fuera del área de Fernando Gorriarán

al 63' de acción que pasó cerca del
ángulo inferior derecho del arco
defendido por el guardameta local.

El Motagua generó muy poco de gol,
de hecho, en la segunda parte hubo pocos
avisos en el arco de Nahuel Guzmán y
solo se recuerda un tiro desde fuera del
área de Héctor Castellanos que pasó por
arriba del travesaño del arquero felino.

Ahora los Tigres volverán a la activi-
dad cuando este sábado enfrenten en casa
y en la Liga MX al conjunto del
Mazatlán.

Detiene fiscalía a
rijosos del BBVA

Alberto Cantú                                          
La Fiscalía de Nuevo León ha con-

firmado la detención de dos aficiona-
dos rijosos y que ocasionaron proble-
mas en el Estadio BBVA y en el duelo
entre Rayados ante Xolos del pasado
fin de semana.

Este ente del Ministerio Público dió
a conocer que David Alejandro "N" y
Andrés "N" fueron detenidos por  ini-
ciar una riña y arrojar objetos a unos
aficionados que acudieron al partido
entre Rayados ante Xolos del sábado
anterior.

En las informaciones se detalla que
en la audiencia de control de un juez
los vinculó a proceso por el delito de
violencia en espectáculos deportivos,
así como determinaron el otorgarles

una acción penal, pero no obstante,
deberán ellos de cumplir con seis
meses por las condiciones impuestas
que deje en juzgador y que sean con-
sistentes en la prohibición de acudir a
espectáculos deportivos en el estadio
en el que se originaron los hechos,
además de que tienen que residir en el
domicilio proporcionado y someterse a
la vigilancia por la Unidad de Medias
Cautelares.

Al final, esa pelea ahora sí tuvo
consecuencias, pero por fortuna no
hubo perdidas humanas que lamentar
en ese momento.

Ahora el próximo duelo de Rayados
en la Liga MX en casa va a ser ante
Santos, aunque eso el próximo domin-
go 16 de abril de este año.

Algunos aficionados tuvieron una mala conducta ante Xolos.

Avanzan a final de Copa del Rey

Real Madrid
golea al Barça 

Alberto Cantú                               

El Real Madrid goleó en la semi-
final de vuelta al Barcelona y con
eso es que ya están en la final de la
Copa del Rey de España.

La escuadra merengue remontó
la derrota que tuvieron en el juego
de ida frente al Barcelona y en
Madrid que había sido por marcador
de un gol a cero, todo esto tras
vencer a los blaugranas en la revan-
cha que fue en el Camp Nou y
lograr esto con un resultado final de
cuatro tantos a cero para que así el
global final fuera de cuatro dianas a
una. 

Un gol de Vinícius y tres más de
Karim Benzema en donde dos de
ellos fueron por la vía del penal,
fueron las anotaciones en el conjun-
to merengue.

Este conjunto blanco dio un
golpe de autoridad y ahora están en
la final de la Copa del Rey de
España, en donde enfrentarán al

Osasuna de Pamplona.
Esa final de la respectiva Copa

del Rey de España entre Real
Madrid y Osasuna va a ser el próxi-
mo 30 de abril de este año.

SE INGRESÓ REAL MADRID
HASTA 133.7 MDE POR GANAR

LA UCL
El Real Madrid Club de Futbol

se hizo de una suma importante de
dinero tras ganar la anterior edición
de la Liga de Campeones de la
UEFA. 

La escuadra merengue, según
informes de la UEFA, se hizo acree-
dor a un premio económico por
ganar la Champions League en el
verano del año pasado y eso fue de
133 millones con 700 mil euros. 

Hay que tomar en cuenta que la
escuadra merengue se coronó tras
vencer en la final de la Liga de
Campeones de la UEFA al conjunto
del Liverpool. 

Los merengue no tuvieron piedad de los culés.

Alberto Cantú                                 

Los Rayados, además de liderar
de manera cómoda en el Torneo
Clausura 2023 de la Liga MX, tam-
bién en ese certamen han logrado ser
ese equipo que ha terminado con
varias malas rachas que tenían de
años atrás.

Y esas malas rachas podrían ser
vistas con victorias en este año que
han acabado con sequías o años sin
ganar del Monterrey en distintas
canchas del futbol mexicano.

La Pandilla tiene 34 puntos en 13
jornadas y un total de 12 juegos con-
secutivos en los que no pierden de
manera consecutiva, logrando 11

victorias y un empate en esa marca
de duelos.

Y en esas 11 victorias, el
Monterrey tiene varios triunfos ante
algunos equipos en los que termi-
naron con algunas malas rachas de
no ganar por varios años en distintas
canchas de la Liga MX o frente a
ciertos entrenadores, según sea el
caso. 

El Monterrey, con la victoria de
visitante frente al Puebla en enero,
cortaron con una racha que tenían de
no ganar frente a ese rival y en el
Estadio Cuauhtémoc durante los
últimos seis años; recordar que la
última victoria ante ese equipo y en
ese recinto deportivo, todo esto pre-

vio al triunfo de este año, había sido
en enero del 2017.

La escuadra albiazul venció hace
unas semanas al Pachuca de
Guillermo Almada, cortando con
esa victoria una racha que tenía
Víctor Manuel Vucetich, el técnico
de Rayados, quien no había vencido
al otro estratega en los últimos cua-
tro años.

Otra racha que terminó Rayados
en este Clausura 2023 eran esos casi

10 años sin vencer a Tigres en el
Estadio Universitario y en el estricto
sentido de solo tomar en cuenta jue-
gos de temporada regular en la Liga
MX. 

La última victoria de Rayados en
temporada regular en el Estadio
Universitario y ante Tigres había
sido en abril del 2013 y por mar-
cador de un gol a cero, pero esa mala
racha la terminaron en marzo de este
año y por el mismo marcador.

Rompen Rayados
jeta...turas 

A Tigres no le ganaban en el Uni desde 2013.

Volvería Funes Mori a la titularidad ante América
Alberto Cantú                                 

Rogelio Funes Mori,
delantero de Rayados que no
jugó ante Xolos por acumu-
lación de tarjetas amarillas,
volvería a la titularidad cuando
Monterrey enfrente el sábado al
América en la capital del país,
en duelo de la jornada número
14 del Torneo Clausura 2023 de
la Liga MX. 

Víctor Manuel Vucetich, el
técnico de Rayados, ensayó el
miércoles el primer interes-
cuadras de la semana para
enfrentar el sábado al América
y en ellos estuvo de titular el
argentino Rogelio Funes Mori. 

Esteban Andrada; Stefan
Medina, Víctor Guzmán,
Héctor Moreno, Jesús
Gallardo; Celso Ortiz, Luis
Romo; Maxi Meza, Alfonso
González, Rodrigo Aguirre y
Rogelio Funes Mori fue el
equipo estelar en la práctica del
miércoles en El Barrial. 

Germán Berterame, quien
anotó dos de los cuatro goles de
Rayados ante Xolos, no fue tit-
ular en la práctica del miér-
coles. 

Eso sí, será entre este jueves
y el viernes cuando Víctor
Manuel Vucetich defina en
Rayados al equipo que jugará el
sábado en la capital del país y

en contra de las Águilas. 

FUNES MORI TRAE DE
“CLIENTE” AL AMÉRICA
Rogelio Funes Mori, quien

milita en el club desde hace
casi ocho años, tiene de cliente
en el gol al cuadro azulcrema. 

El “Mellizo” le ha marcado
al América la para nada despre-
ciable cantidad de 11 goles en
su todavía estancia con el
Monterrey. 

Esa cantidad de goles al
América han sido en un
total de 10 partidos entre
juegos de Liga MX, Copa o
Liga de Campeones de la
Concacaf. 

Alberto Cantú                                
La Fórmula 1 sigue sin valo-

rar de gran manera la gran car-
rera del mexicano Sergio Pérez
en el anterior Gran Premio de
Australia. 

Pese a iniciar desde el pitlane
y tener una remontada que lo
dejó en la quinta posición, en la
Fórmula 1 no valoraron del todo
la carrera del mexicano en el

pasado fin de semana que fue en
el circuito de Albert Park, en la
también tercera carrera de este
año en el deporte motor. 

Aramco es el encargado de
valorar la carrera de los 20 pilo-
tos y Pérez quedó en la octava
posición, con un puntaje final
de ocho. 

El mejor valorado fue Lewis
Hamilton con un nueve, seguido

de un George Russell con esa
misma puntuación, todo esto
pese a que el segundo no ter-
minó la carrera por un fallo de
motor, mientras que el ganador
de la misma, el holandés Max
Verstappen, recibió un 8.6 de
valoración y fue ubicado en la
quinta posición. 

Pérez, tras quedar quinto en
Australia, quedó a 15 puntos de

Max Verstappen en el
Campeonato Mundial de Pilotos
de la Fórmula 1 de este año y el
mexicano está en la segunda
posición, por detrás de su com-
pañero de Red Bull Racing. 

Ahora el mexicano volverá a
correr en la Fórmula 1 hasta el
domingo 30 de abril de este año
con el Gran Premio de
Azerbaiyán, en Baku. 

...En el GP de Australia

Rogelio, por más goles.

Dan a Sergio Perez puntuación muy pobre

Checo hizo una buena carrera, pero no fue valorado.
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Marco Antonio “Chima” Ruiz, técnico de
Tigres, se mostró contento por la ventaja de un gol
a cero que sacó su equipo en Honduras y en el
juego de ida de los cuartos de final frente al
Motagua en la Liga de Campeones de la
Concacaf, pero dejó claro que hay cosas que
mejorar. 

Y una de esas cosas es el tema de la contun-
dencia, siendo eso algo que lo que hizo hincapié
el técnico felino en rueda de prensa y al final del
partido. 

“Me hubiera gustado llevarnos más goles, tuvi-
mos muchas opciones, trabajaremos en la defini-
ción, este equipo genera muchas opciones, pero
no estamos concretando”, expresó. 

Ruiz valoró que los felinos tengan una ventaja
y estén cerca de las semifinales, motivo por el
cual destacó el “amor propio” del plantel felino
luego de que vinieran de cinco juegos al hilo sin
victoria, además de que negó que el conjunto feli-
no se haya relajado en algún momento frente al
Motagua y concluyó diciendo que ahora tendrán
que vencer en la Liga MX al cuadro del Mazatlán
para así centrarse tiempo más tarde en la revancha
frente al conjunto hondureño, en la ‘Conca’. 

“Los jugadores demostraron amor propio, que
esán convencidos de lo que estamos haciendo.
Ganar siempre da mucha confianza , era impor-
tante el triunfo y más de la manera que se dio, ten-
emos una ventaja que es corta, pero al final es
ventaja y no creo que se hayan relajado, al con-
trario, sabíamos que el rival iba perdiendo en su
casa, tenían que ir a buscar algo y al equipo lo vi
compacto. 

“Respeto mucho al rival, como lo dije ayer,
nosotros haremos nuestro trabajo, nos enfocare-
mos a partir de mañana en la Liga, tenemos juego
en dos días y así nos ha tocado el calendario, ya
luego plantearemos la vuelta y tratar de pasar a la
siguiente fase”, concluyó. 

Germán Berterame, jugador de Rayados de
Monterrey, no está arrepentido por haber elegido
al conjunto albiazul que al cuadro del América
cuando ambos equipos se interesaron en este fut-
bolista en el verano del año anterior.

Berterame habló el miércoles en rueda de pren-
sa y en la previa del duelo entre América ante
Rayados del próximo sábado en la cancha del
Estadio Azteca de Ciudad de México, afirmando
ahí que tomó la mejor decisión en preferir fichar
por el Monterrey que respecto a las Águilas cuan-
do ambos equipos lo deseaban para el Torneo
Apertura 2022 de la Liga MX.

“Estoy acá porque tomé la mejor decisión, si
no, no lo haría, estoy muy feliz de haber elegido a
Rayados”, aseveró.

Cuestionado sobre sí Rayados es favorito sobre
América por el momento de ambos equipos en el
campeonato mexicano, Berterame no contestó de
manera clara a esta situación, aunque sí le restó
importancia al duelo ante las Águilas y lo cata-
logó como un “partido más”, asegurando que en
ése buscarán llevarse el triunfo para mantenerse
en lo más alto del campeonato mexicano.

“Ante América es un partido más, obviamente
el Estadio Azteca es un escenario importante, pero
buscaremos hacer las cosas de la mejor forma
posible para hacernos de los tres puntos”,
expresó.

Berterame sería suplente ante América tras lo
visto en la práctica del miércoles en El Barrial,
pero éste futbolista le restó importancia a esa
situación y dijo en rueda de prensa que hará lo
necesario para ganarse otra vez la titularidad en
este plantel que dirige Víctor Manuel Vucetich.

“Tenemos un plantel muy vasto, con muchas
variantes y yo buscaré hacer lo necesario para
siempre estar en el equipo titular”, afirmó.

Ya, por último, el jugador albiazul valoró el
actual liderato de Rayados de Víctor Manuel
Vucetich y espera que este entrenador tenga con

ellos otra etapa gloriosa de muchos títulos en la
mencionada institución, como fue así desde enero
del 2019 hasta agosto del 2013, en la que fue la
primera etapa del”Rey Midas” cómo técnico del

Club de Futbol Monterrey.
“Víctor Manuel Vucetich es un gran entrenador

que siempre nos da la confianza a los que vemos
minutos, ojalá que podamos tener con él una
segunda etapa gloriosa y llena de títulos”, con-
cluyó.

JAPONESES VISITAN EL BARRIAL
Un grupo no tan grande de aficionados japone-

ses de Rayados de Monterrey se dieron cita el día
miércoles en las instalaciones de El Barrial, en el
centro de entrenamiento del conjunto albiazul,
todo esto para buscar pasar un buen rato con
algunos jugadores del cuadro regio. 

Al menos unos cuatro aficionados asiáticos se
dieron cita en El Barrial y todos ellos lograron
convivir por algunos momentos con Luis Romo,
con el mediocampista defensivo de Rayados. 

Romo se portó de gran forma con estos afi-
cionados asiáticos que portaban algunas indumen-
tarias del Club de Futbol Monterrey, accediendo a
fotos y firma de autógrafos hacia los antes cita-
dos. 

En la fotografía se logra observar que de esos
cuatro aficionados, al menos tres portan el jersey
del Monterrey, mientras que uno más el de la
Selección Mexicana de Futbol. 

Incluso Luis Romo le regaló a uno de ellos el
jersey con el dorsal número 27, siendo este el que
pertenecía al mencionado futbolista. 

Al final, la convivencia fue todo un éxito y
Luis Romo pasó un buen momento con estos afi-
cionados japoneses, país del que viene el anime,
siendo eso algo que gusta y mucho al hoy medioc-
ampista del conjunto regio. 

Los Raya2, pese a que aún quedan unos
juegos de temporada regular, ahorita están
fuera de la zona de calificación directa a la
liguilla en este Torneo Clausura 2023 de la
Liga de Expansión MX. 

Con algunos resultados que se dieron el
miércoles en la temporada regular de esta Liga
de Expansión MX, los Raya2 salieron de los
cuatro mejores del campeonato mexicano y
hoy están en la zona de repechaje, con 23 pun-
tos y en el sexto lugar. 

Con el empate a cero goles el día miércoles
entre Tepatitlán y Cimarrones, los Raya2
bajaron a esa posición en la mencionada justa.

El cuarto lugar es el conjunto del Tepatitlán
y ellos tienen 23 unidades, pero superan en la
tabla general en estos momentos al equipo de
Nico Sánchez ya que tienen una mejor difer-
encia de goles a favor que los regios.

Ahora los Raya2 volverán a la actividad en
la temporada regular del Torneo Clausura
2023 en esta Liga de Expansión MX cuando el
jueves 13 de abril de este año enfrenten en
Guadalajara al conjunto de los Leones Negros
de la UDG.

El Manchester United venció con lo justo y
por marcador de un gol contra cero al Brendtford
de la Premier League de Inglaterra. 

Con un gol hecho por parte de Marcus
Rashford, el conjunto del United logró vencer
por la mínima diferencia al conjunto antes cita-
do. 

Este resultado hizo que la escuadra del United
llegara a 53 puntos y sigan en la pelea por llegar
a competir en la Liga de Campeones de la UEFA
respecto a la temporada 2023-2024. 

La escuadra del Brendtford, por su parte, se
quedó en 43 puntos y con eso están en la novena
posición del futbol inglés. 

NEWCASTLE SE MANTIENE 
EN ZONA DE CHAMPIONS

El Newcastle ha goleado al cuadro del West
Ham y con eso se han mantenido una jornada
más de la Premier League de Inglaterra en la
zona de Liga de Campeones de la UEFA respec-
to a la próxima temporada. 

Este conjunto del Newcastle logró golear al
cuadro del West Ham y eso fue por marcador
final de cinco goles a uno. 

Dos goles de Wilson, dos de Joelinton y uno
de Isak fueron las dianas hechas por el
Newcastle, mientras que Zouma logró descontar
en el West Ham.

Con este resultado, el Newcastle llegó a la
cifra de 53 puntos y con eso es que siguen en la
zona de Liga de Campeones de la UEFA para la
próxima temporada, estando por delante del
Manchester United. 

Orbelin Pineda, futbolista mexicano, sigue con
su gran paso en el respectivo futbol de Grecia, en
el Balompié Nacional de ese país. 

Ahora el mexicano fue el anotador del gol de la
victoria del AEK sobre la escuadra del Volos FC y
eso en el playoff de la Superliga de Grecia. 

El AEK superó a ese equipo y eso acabó siendo
por marcador final de un gol contra cero, todo esto
con el tanto de Pineda al minuto número nueve. 

Ese tanto de Orbelin ya es el noveno con este
club con el que fichó en el respectivo verano del
año anterior. 

Mientras tanto, Santiago González anotó gol en
la derrota y eliminación del Feyennord en las semi-
finales de la Copa de Holanda, todo esto a manos
del Ajax de los también connacionales Edson
Álvarez y Jorge Sánchez. 

El conjunto del Ajax logró superar al cuadro del
Feyennord y eso acabó siendo por marcador final
de dos dianas a una. 

Finalmente, Johan Vázquez y el Cremonese
sufrieron un duro revés frente al conjunto de la
Fiorentina en la semifinal de ida de la Copa de
Italia dos goles a cero. 

Es oficial: el europeo Aleksandr Ceferin va a
seguir siendo el presidente de la UEFA y eso será
como mínimo hasta el 2027.

El dirigente de origen esloveno fue reelecto el
día miércoles como el presidente de UEFA y hay
que tomar en cuenta que ese cargo lo ocupa desde
el ya lejano 2016. 

Un fiel crítico del hoy fallido proyecto de la
Superliga y promotor de la alianza con Conmebol,
Ceferin seguirá siendo el hombre más importante
de UEFA por los próximos cuatro años. 

Ahora Ceferin va a tener ya de forma oficial su
tercer mandato como presidente del ente rector
del futbol europeo. 

‘Chima’ deseaba más goles

No se arrepiende Berterame de 
elegir a Rayados sobre América

El United vence con lo justo al Brendtford

Ceferin seguirá siendo presidente de UEFA

Germán Berterame.

Manchester tiene 53 puntos.

Sigue Orbelin con
su gran paso en
la Liga de Grecia

El estratega felino salió contento.

El LAFC, club estadounidense del mexi-
cano Carlos Vela, goleó de visitante al cuadro
del Vancouver Whitecaps y eso fue por mar-
cador final de tres goles a cero, todo esto en el
juego de ida de los cuartos de final en la Liga
de Campeones de la Concacaf.

Con un doblete de Bouanga y uno más de
Opoku, el LAFC goleó de visitante al
Vancouver Whitecaps y con eso están cerca de
las semifinales en esta Concachampions.

Cabe señalar que el mexicano Carlos Vela
jugó de titular en el LAFC de la MLS y com-
pletó el juego, sin salir de cambio.  

Ahora el juego de vuelta en los cuartos de
final en la Liga de Campeones de la Concacaf
y entre esos equipos va a ser el próximo
martes 11 de abril de este año, en los Ángeles
y a las 20:15 horas.

Pone LAFC
pie en final

Los Ángeles dieron un gran paso.

Aleksandr
Ceferin.

Sacan a Raya2
de zona de

Liguilla directa

El cuarto lugar es el conjunto del Tepatitlán.
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La mexicana Giuliana Olmos ya está
en las semifinales del Torneo de
Charleston, todo esto en la categoría de
dobles femenil y en la WTA.

Ahora Olmos y su compañera, la
japonesa Ena Shibahara, superaron en la
ronda de cuartos de final a las competi-
doras Yana Sizikova y Aldila Sutjiadi.

La mexicana y la japonesa superaron
a sus respectivas contrincantes y eso fue
por sets finales de 6-3 y 6-2, motivo por
el cual ya está ella y su compañera en las
semifinales, cerca del título.

Y ya en lo que respecta a más de
actividad de tenistas mexicanos o mexi-
canas, los connacionales Manuel
Sánchez Montemayor y Daniel Moreno
fueron eliminados en la ronda de octavos
de final del San Luis Open de la ATP.

Sánchez y Montemayor perdieron en la
ronda de octavos y eso fue ante la pareja de
José Rubin Stadham y Benjamín Lock,
mientras que los también mexicanos Hans
Hach Verdugo y Santiago González cayeron
en esa misma ronda, pero ellos en el Torneo
de Houston, también en la categoría de
dobles varonil y ante los contrincantes
Nathaniel Lammons y Jackson Withrow.

Los Nets de Brooklyn han ven-
cido el día miércoles al conjunto de
los Detroit Pistons y con eso es que
están cada vez más cerca de los
playoffs en la NBA.

Este conjunto de Brooklyn
logró superar a los Detroit Pistons
y eso acabó siendo por marcador
final de 123 puntos a 108.

Este resultado hizo que los Nets
ahora tengan una marca de 44 vic-
torias por 36 derrotas, motivo por

el cual ahora están muy cerca de
llegar a la postemporada.

Mikal Bridges con sus 26 pun-
tos fue el que más produjo en
Brooklyn, mientras que R.J.
Hampton con sus 27 fue el que más
generó en los Pistones.

Ahora Brooklyn necesita que
Filadelfia supere este jueves a
Miami y con ello asegurarían su
lugar en la postemporada de la
NBA.

Los Rays de Tampa Bay, equipo en el
juega el mexicano Randy Arozarena,
continúan invictos en la temporada regu-
lar de las Grandes Ligas. 

Ahora los Rays llegaron a una marca
perfecta de seis victorias por ninguna
derrota tras vencer al conjunto de
Nacionales de Washington y eso por
marcador final de siete carreras contra
dos. 

Arozarena tuvo un gran juego luego
de que tuviera una carrera y dos jonrones
en cuatro turnos al bat, incluso hasta
impidió un imparable de Joey Meneses
cuando atrapó la pelota en lo que parecía
un jonrón casi cantado de este jugador de
los Nats. 

Meneses, por su parte, se mandó un a
carrera y un jonrón con estos Nacionales
de Washington. 

Tras esta derrota, los Nacionales de
Washington ahora tienen una marca de
un triunfo y cinco derrotas. 

Los Sultanes de Monterrey ya
tienen un nuevo gerente deportivo
para la Liga Mexicana del
Pacífico. 

El señor Mario Valdez será el
nuevo gerente deportivo de los
Sultanes de Monterrey para su
temporada en el beisbol de invier-
no, en la campaña 2023-2024 en la
LMP. 

Valdez es un ex jugador de los
Sultanes de Monterrey, equipo en
el que jugó en las temporadas 2005
y también en la del 2006. 

Mario Valdez presume una
experiencia previa de cinco años
trabajando para el club Tomateros
de Culiacán, organización a la que
se unió en marzo de 2017 y con
quienes consiguió ganar tres
campeonatos, en las temporadas
2017, 2019 y 2020.

Como pelotero profesional, par-

ticipó en el beisbol de Grandes
Ligas durante tres campañas,
jugando para Medias Blancas de
Chicago en 1997 y para Atléticos
de Oakland en los años del 2000 y
2001, además, tuvo oportunidad de
jugar en la pelota de Japón en el
año del 2004, con el club de
Búfalos de Osaka, conjuntando de
esta forma experiencias muy
importantes que lo han forjado en
su carrera profesional.  

Incluso él será el encargo de ele-
gir al nuevo entrenador de los
Sultanes de Monterrey para la Liga
Mexicana del Pacífico tras la salida
de Gerardo “Jerry” Álvarez. (AC)

El Másters de Augusta que será en
este mes de abril va a tener a los mejores
golfistas de la PGA y la LIV Golf de
Arabia Saudita. 

Sí, las dos vertientes del golf a nivel
mundial, la tradicional PGA y la árabe
como la LIV, prestarán a sus mejores
jugadores para que todos puedan compe-
tir en el Másters de Augusta que arran-
cará este jueves. 

En este primer ‘major’ del año estarán
los mejores golfistas del mundo, siendo
el español John Rahm ese número uno en
el listado. 

Incluso en esta justa estarán partici-
pando los tenistas mexicanos Abraham
Ancer y Carlos Ortiz, quienes desde el
año pasado compiten en el LIV Golf. 

Este Másters de Augusta iniciará este
jueves en el Estado de Georgia, en los
Estados Unidos, y acabará hasta el
domingo nueve de abril de este año. 

Jesús Perales Navarro tiene serias
aspiraciones a tomar de nueva cuenta
la dirección del Instituto Nacional del
Deporte de Nuevo León, del INDE.

Pese a que tras la salida de Frank
González de la dirección del INDE
por supuestos casos de corrupción y
el nombramiento de Rodolfo
Martínez para ser el sucesor del antes
citado se había confirmado hace unos
días, ahora parece ser que en el
Instituto Nacional del Deporte aún
no deciden que él sea el nuevo direc-
tor de la mencionada institución.

Una fuente confirmó a El
Porvenir que Rodolfo Martínez solo
será el encargado del despacho que
dejó vacante el propio Frank
González y que eso únicamente sería
de manera interina, más no que le
den a él ese nombramiento como el
nuevo director del INDE y parece ser
que no se lo van a dar.

A falta de que esa situación se
pueda confirmar, Jesús Perales
Navarro es quien tiene posibilidades
de tener un segundo mandato como
nuevo director del INDE; recordar
que él tuvo ese cargo en años anteri-
ores, pero su sucesor acabó siendo
Frank González, quien tomó ese
cargo en octubre del 2021 y dejó ese
puesto a finales del mes de marzo de
este año, todo esto luego de que esté
siendo investigado por casos de cor-
rupción mientras él tuvo el mandado
en el Instituto Nacional del Deporte
de la Sultana del Norte.  

La fuente confirmó a El Porvenir
que Jesús Perales tiene serias posibil-
idades a tener una segunda gestión
como director del INDE ya que a él
en ese instituto lo ven como una per-
sona “que no tiene afinidad política y
que tiene buena relación con la
Conade, el COM, es miembro del
Comité Olímpico Mexicano y tiene
un cargo en la Federación
Internacional del Voleibol, en la
FIVB”.

Se espera que en los próximos
días o semanas pueda haber más
novedades sobre esta situación, pero
mientras tanto Jesús Perales Navarro
tiene serias posibilidades de volver a
tomar la dirección del Instituto
Nacional del Deporte de Nuevo
León, todo esto si Rodolfo Martínez
no es oficializado en los próximos
días con el nombramiento oficial
como el mandamás del INDE. (AC)

El básquetbol infantil está de luto y
eso es tras la tragedia confirmada hace
pocas horas en la carretera rumbo a
Oaxaca. 

En la carretera rumbo a Oaxaca se
registró un accidente automovilístico y
ahí varios niños que pertenecían al
equipo infantil de basquetbol de Chalco,
conjunto perteneciente al Estado de
México, han fallecido. 

Ese accidente automovilístico dejó sin
vida a 13 personas y al menos cuatro

integrantes del equipo infantil de Chalco
ha fallecido. 

Los niños fallecido tenían el nombre
de Alex, Valeria, Ubaldo y Daniel, repor-
ta la prensa del Estado de México y de
Oaxaca. 

También de los 13 fallecidos, al
menos unos ocho eran familiares, pero
cuatro de ellos como se explicó con ante-
rioridad, eran jugadores del equipo
infantil de varones y féminas del Estado
de Chalco. 

Avanza Olmos a semis 
de torneo de Charleston

Rays siguen invictos en las GL

Mueren 4 hermanitos de equipo infantil 
de basquetbol en accidente en Oaxaca

Másters de Augusta tendrá 
lo mejor de la PGA y la LIV

John Rahm estará presente en el prestigiado torneo.

Llegan a seis victorias tras vencer a Nacionales 
siete carreras contra dos

Tienen Sultanes
nuevo gerente 

deportivo 

Mario Valdez.

La mexicana ya está en semifinales en dobles femenil
junto a la japonesa Ena Shibahara, tras superar en

cuartos a Yana Sizikova y Aldila Sutjiadi

Los Nets bencieron anoche a Pistons.

Los Nets ganan y
acarician los playoffs

Olmos y Shibahara, en la antesala de la final.

Tampa Bay anoche venció a los Nets 7-2.

El mundo del deporte, de luto.

Aspira Jesús Perales a tomar,
otra vez, la dirección del INDE

Jesús Perales.
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Entre coronas de flores,
familia y amigos es como se
vivió este miércoles el velorio
del actor Andrés García tras
darse a conocer su fallecimien-
to el día de ayer, en casa de su
esposa Margarita Portillo en
Acapulco, Guerrero, lugar
donde radicó durante sus últi-
mos años de vida.

El ataúd, que fue adornado
con flores y cuatro cirios, se
colocó al fondo de la casa, en
donde hay dos fotografías del
galán por excelencia de la tele-
visión mexicana.

A lo largo de este día han
acudido familiares y amistades
de García para despedirse de él,
así como un grupo de segui-
dores que le dieron el último
adiós.

“Mi esposo ya estaba muy
debilitado, debido a su enfer-
medad ya no podía digerir
mucho, entonces me pedía de
comer 20 cosas al día y se le
preparaban pero comía un
bocadito o dos”, dijo Margarita
Portillo.

Esto luego de que la cirrosis,
enfermedad por la que estaba
pasando García, ocasionada
por una variedad de causas que
lleva la formación de cicatrices
hepáticas, lo cual hace que sea
más difícil para el cuerpo
procesar los nutrientes, causan-
do debilidad y pérdida de peso,
además de acumular toxinas en

el cerebro.
García mantuvo hasta su

último día el carácter por el que
era reconocido a lo largo de su
vida, y este día las muestras de
cariño y oraciones se hicieron
presentes para el actor.

“Yo estaba dándole las gra-
cias de la vida que habíamos
vivido, le dije muchas cosas y
le decía ‘fíjate qué hay cientos
de personas, Andrés, que te
están mandando su cariño y
están orando por ti’. Le estaba
diciendo y de repente yo me di
cuenta que ya su respiración
estaba más despacio”, compar-
tió la esposa del actor.

Aun así su esposa pudo
cumplir la última voluntad de
primer actor ya que él quería

que el día que falleciera fuera
ella quien le agarrara la mano
para poder dejar este plano ter-
renal.

El actor será incinerado el
jueves y sus cenizas serán
esparcidas en la playa de su
casa, lugar donde también
están las de sus padres.

LLEGA SU HIJO
Al lugar también llegó

Leonardo García, uno de los
hijos de Andrés y con quien
lamentablemente estuvo pelea-
do hasta los últimos días de su
vida.

La presencia del también
actor causó revuelo entre los
medios de comunicación, a
quienes confesó que llegó al
puerto con la intención de

poder ver a su padre en vida,
pero lamentablemente la
muerte los sorprendió y evitó
que pudieran reunirse una últi-
ma vez: "Se me adelantó, yo
salí muy temprano el día de
ayer, venía directo para acá y
me habló mi tía Rosita y me dio
la noticia", dijo García a las
cámaras del programa "El
gordo y la flaca", visiblemente
afectado.

A través de su cuenta de
Instagram, su hija Andrea com-
partió unas palabras a su padre
para darle el último adiós.

"Gracias por las memorias,
gracias por todo lo aprendido,
espero que las playas de
Acapulco que tanto amabas
sean más hermosas allá arriba",
escribió.

Juan Emilio Aguillón                       

La cantante británica, Adele,
habría aprovechado esta primera
parte del año para lanzar un nuevo
disco, luego de que en el 2021, lan-
zara su más reciente proyecto,
“30”, exitoso álbum del que se
desprenden canciones como ‘Easy
on Me’ y ‘Oh My God’. 

Adele es conocida por darse un
tiempo entre sus composiciones y,
tras cuatro exitosos discos, parece
que estaría por lanzar el nuevo en
las próximas semanas. 

De acuerdo con el diario The
Sun, la cantautora estaría pro-
duciendo un nuevo álbum desde
finales del año pasado, inspirán-
dose a través de la relación que
sostiene con Rich Paul.

Asimismo, el medio británico
asegura que, según personas alle-
gadas a la intérprete de ‘Rolling in
the Deep’, Adele estaría pro-
duciendo las canciones más felices
que ha grabado a la fecha, por lo

que se trataría de un disco entera-
mente positivo. 

“Una parte de ’30’ fue grabada
antes de que empezara la pan-
demia, así que Adele tuvo mucho
tiempo para desarrollar este nuevo
álbum. 

Desde entonces, su vida se ha
transformado por completo, pasó
de tocar fondo a estar completa-
mente enamorada, y quiere que el
mundo lo sepa”, habría revelado
una fuente cercana.

Actualmente, la británica se
encuentra realizando su aclamada
residencia en Las Vegas, ofrecien-
do conciertos.

Recientemente, Adele confirmó
que alargará su residencia en la
ciudad, regresando para el próxi-
mo mes de junio y extendiendo sus
shows hasta el mes de noviembre. 

Adele hizo su debut con “19”,
disco lanzado en enero del 2008, el
cual, empezó a generar ruido en el
Reino Unido, y tres años después,
cuando estrenó “21” .

Despiden en Acapulco 
al actor Andrés García

El cuerpo del actor será incinerado hoy y sus cenizas se esparcirán en la playa de su casa.

Esta producción será de canciones positivas.
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Juan Emilio Aguillón                             

Esta semana se dio a conocer

que la secuela de la exitosa

película de DC lanzada en el

2019, “Joker”, terminó de fil-

marse en Estados Unidos, y, para

conmemorar el final del rodaje,

la cantante y actriz, Lady Gaga,

compartió una nueva foto en la

que aparece interpretando a

‘Harleen Quinzel’, su personaje

en esta nueva producción. 

Para esta segunda parte, titu-

lada, “Joker: Folie à Deux”,

Gaga compartirá créditos con el

aclamado actor, Joaquin Phoenix,

quien ganó su primer Premio de

la Academia por su actuación

como ‘Arthur Fleck’ en “Joker”,

en el 2020. 

Además de Lady Gaga, el pro-

pio director de la cinta, Todd

Phillips, también la compartió en

su cuenta de Instagram, como lo

ha estado haciendo desde hace

varios meses con diferentes

instantáneas.

“Y se acabó. Gracias a estos

dos, al reparto entero y al mejor

equipo que la industria del cine

tiene para ofrecer. Desde arriba

hacia abajo. Ahora volveré arras-

trándome a la cueva (el cuarto de

edición) para juntarlo todo”, se

lee en la descripción de la foto

que publicó Phillips. 

IRRECONOCIBLE
La foto en cuestión muestra a

una irreconocible Lady Gaga en

el personaje de ‘Harley Quinn’,

la psicóloga asignada para tratar

al ‘Joker’ pero que, al saber más

sobre su vida, poco a poco se va

enamorando de él, hasta el punto

de perder la cordura. 

Gaga aparece con el maquilla-

je corrido, vistiendo un abrigo

negro y con el cabello despeina-

do, mientras que, en otra imagen,

aparece Phoenix con el vestuario

característico del ‘Joker’ de esta

franquicia de películas. 

Por su parte, Gaga escribió:

“Se acabó, X, Harleen”, refirién-

dose al afecto que le tuvo al per-

sonaje durante la filmación de la

cinta, la cual habría durado

alrededor de cuatro meses. 

Tras la publicación, tanto los

fanáticos de la cantante como los

de la película, expusieron su

emoción comentando alabanzas

sobre esta nueva entrega, la cual

llegará a los cines hasta octubre

del 2024. 

Se tiene el reporte de que

“Joker: Folie à Deux” será un

musical en lugar de un drama,

rasgo que ha confundido a todos

quienes esperan verla en la gran

pantalla.

Seguidores, familiares y amigos dan último adiós al eterno galán

Lanzaría Adele 
nuevo álbum 

Juan Emilio Aguillón                     

Los nominados a los Premios

MTV de Cine y Televisión

fueron dados a conocer este

miércoles, destacando lo más

popular de la industria en el

2022. 

Por ello, no es de sorprender

que nombres como Selena

Gomez, Harry Styles, Bad

Bunny y Austin Butler hayan

recibido nominaciones, puesto

que protagonizaron algunos de

los proyectos más celebrados del

año pasado en la industria del

entretenimiento.

La personalidad favorita para

esta edición es Selena Gomez,

pues está nominada a la Mejor

Actuación por su papel en “Only

Murders in the Building”,

además del premio al Mejor

Beso junto a Cara Delevigne, ya

que compartieron un apasionado

beso en ese mismo programa.

Asimismo, el documental de

la vida de la cantante, “Selena

Gomez: My Mind & Me”,

alcanzó la nominación al Mejor

Documental Musical. 

BAD BUNNY
Por otro lado, el cantante de

reggaetón que encabezó las lis-

tas de popularidad todo el año

pasado, Bad Bunny, cuenta con

dos nominaciones, una por su

interpretación en “Bullet Train”

al premio de Actuación Reve-

lación y Mejor Pelea, tras un

enfrentamiento con Brad Pitt en

esa misma película. 

El británico Harry Styles tam-

bién fue nominado al Mejor

Villano por su papel en “Don’t

Worry Darling”, cinta dirigida

por su exnovia, la actriz y

cineasta, Olivia Wilde, además,

fue contemplado por su beso con

el actor David Dawson en la

película “My Policeman”.

En ese sentido, el nuevo

galán de la pantalla grande,

Austin Butler, fue nominado por

su actuación del ‘Rey del Rock’,

en “Elvis”, interpretación que le

valió algunos galardones y

varias nominaciones en la tem-

porada de premios.

CINTAS NOMINADAS
Las películas nominadas son

“Avatar: El Camino del Agua”,

“Elvis”, “Pantera Negra: Wa-

kanda por Siempre”, “Nope”,

“Scream VI”, “Smile” y “Top

Gun: Maverick”, cintas que go-

zaron de gran popularidad en el

2022. 

A la par de estos largometra-

jes están las series, producciones

para la pantalla chica que go-

zaron de mucho éxito desde

comienzos del año anterior. Las

nominaciones incluyen a “Stran-

ger Things”, “The Last Of Us”,

“The White Lotus”, “Wednes-

day”, “Wolf Pack”, “Yellow-

stone” y “Yellowjackets”, la exi-

tosa serie juvenil que se trans-

mite por Paramount Plus.

Aparte, el actor mexicano,

Diego Luna, fue nominado por

su rol en la serie ambientada en

el universo de “Star Wars”,

“Andor”, en la que interpreta al

protagonista del mismo nombre.

Por esa actuación, el histrión fue

considerado en la terna de Mejor

Héroe.

El show se transmitirá en

vivo el próximo 7 de mayo

desde el Barker Hangar en Santa

Mónica y será conducido por la

actriz, Drew Barrymore.

Conoce a los nominados a los Premios MTV al Cine y la TV 

La personalidad favorita para esta edición: Selena Gomez.

Especial.-                                    

El drama histórico,

“Jeanne du Barry”, estelari-

zado por Johnny Depp como

el rey Luis XV, inaugurará la

76ª edición del Festival de

Cine de Cannes, que tendrá

lugar del 16 al 27 de mayo de

2023.

Los organizadores del fes-

tival francés anunciaron el

miércoles que la edición del

festival de este año comen-

zará con la película de época

dirigida y protagonizada por

la actriz y cineasta francesa

Maïwenn, en el papel de la

cortesana favorita de Luis

XV, Jeanne du Barry.

“Jeanne du Barry” ha sido

anunciada como la película

que marca el regreso de Depp

luego de su explosivo juicio

del año pasado con su exes-

posa Amber Heard. 

Depp y Heard se acusaron

mutuamente de abuso físico y

verbal, tras lo cual un jurado

civil otorgó a Depp 10 mi-

llones de dólares en daños y

2 millones a Heard. 

En diciembre llegaron a un

acuerdo legal.

“Jeanne du Barry” se

estrenará el 16 de mayo en

Cannes y, siguiendo la tradi-

ción, debutará ese mismo día

en cines franceses. 

Netflix está relacionado

con la película, pero solo

vagamente. El servicio de

streaming obtuvo la licencia

de la película para la primera

ventana de exhibición poste-

rior a su paso por cines, 15

meses después de su debut, y

sólo en Francia. 

El país galo tiene estrictas

leyes que protegen las ven-

tanas de exhibición de los

cines, que también se relacio-

nan con las reglas que rigen a

los filmes en competencia de

Cannes.

Todavía no se anuncia una

fecha de estreno de “Jeanne

du Barry” en el continente

americano.

Cannes anunció previa-

mente que “Indiana Jones

and the Dial of Destiny” y

“Killers of the Flower Moon”

de Martin Scorsese tendrán

sus estrenos mundiales en el

festival el próximo mes.

Comparte nueva foto

como Harley Quinn

Lady Gaga será la psicóloga
que tratará a Joker.

Película de Depp inaugurará Cannes

La cinta debuta el 16 de mayo en Cannes y cines franceses.
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César López                                       

Como cada año, el Arzobispo
de Monterrey Rogelio Cabrera
López, en compañía de los sacer-
dotes de la diócesis y de la comu-
nidad católica, presidió la Misa
Crismal en la cual consagró los
Santos Óleos y con ello se con-
cluyó el periodo cuaresmal.

En esta celebración se con-
sagra el Santo Crisma (de aquí el
nombre de misa crismal) y se
bendice además los restantes
óleos o aceites (para los enfer-
mos y los que se van a bautizar).

La palabra crisma proviene de
latín chrisma, que significa
unción. El crisma es la materia
sacramental con la cual son ungi-
dos los nuevos bautizados, son
signados los que reciben la con-
firmación y son ordenados los
obispos y sacerdotes, entre otras
funciones.

Durante la homilía, Cabrera
López explicó el sentido de esta
celebración, señalando que el
dolor, la alegría, el sufrimiento y
la gloria son el significado de los
oleos, mismos que vienen en
auxilio de la fragilidad humana y
de su iglesia.

“Esta Eucaristía es como un
Pregón Pascual, es decir es como
una llamada a la alegría, ese es el
pregón: ¡Alégrense todos!”,

expresó Cabrera López.
"Tenemos como signo de ale-

gría los santos óleos, el aceite que
nos unge y nos envía, el aceite de
los profetas, de los sacerdotes y
los reyes”, puntualizó.

Asimismo, resaltó la labor de
Jesús hacia la humanidad en
estas fechas tan importantes de
resurrección.

“Hoy proclamamos con ale-
gría que somos libres, que a eso
vino Jesús, hacer de la
humanidad y hacer cada uno de
nosotros hombres y mujeres
libres, eso es lo que el Señor dijo

en la sinagoga de Nazaret,
haciendo suyas las palabras del
profeta Isaías, el Espíritu Santo
esta sobre mi, porque me ha
ungido y me ha enviado”, mani-
festó.

“Ese es el pueblo sacerdotal:
amor, unción, misión. Primero el
Espíritu Santo nos dice que Dios
nos ama, y que ese amor se ma-
nifiesta en la unción y en la mi-
sión”, añadió.

Cabe mencionar que, ordina-
riamente esta misa se celebra en
la catedral de cada diócesis el
Jueves Santo; pero, por razones

de conveniencia pastoral, se
puede adelantar a uno de los días
de la Semana Santa.

El rito de la Misa Crismal,
incluyó la renovación de las
promesas sacerdotales, tras la
homilía, el Arzobispo invitó a sus
sacerdotes a renovar su con-
sagración y dedicación a Cristo y
a la Iglesia.

Juntos prometieron solemne-
mente unirse más de cerca a
Cristo, ser sus fieles ministros,
enseñar y ofrecer el santo sacrifi-
cio en su nombre y conducir a
otros a él.

Esta celebración es el pórtico de la Alegría: en ella vislumbramos ya la Pascua, dijo Cabrera.

La Purísima, otra de las opciones para hacer el recorrido de
los Siete Templos este Jueves Santo.

Visitar los siete templos:
tradición de Semana Santa

César López                                    

Más allá de sus montañas,
Nuevo León cuenta con un sinfín
de sitios turísticos para que en
estas vacaciones de Semana Santa
usted pueda vacacionar sin la
necesidad de ir tan lejos.

Entre sus 51 municipios,
Nuevo León cuenta con más de 50
parajes naturales y 29 parques
temáticos donde se puede disfrutar
de la naturaleza, practicar deportes
extremos, convivir con animales,
conocer historia y muchas otras
cosas más.

Quienes visiten el Centro de la
ciudad, podrán disfrutar de diver-
sos atractivos turísticos que para
bien están seguidos unos de otros,
tal es el caso del Paseo Santa
Lucía un río artificial que se puede
recorrer caminando o bien en un
bote, paralelo a este bello afluente
usted podrá disfrutar de novedosas

fuentes, pinturas, esculturas y si
usted es amante de la comida a lo
largo y ancho del Paseo se encuen-
tran restaurantes y snacks con una
gran muestra gastronómica.

Al terminar el Paseo Santa
Lucía, usted podrá encontrarse
con el Parque Fundidora, un sitio

lleno de áreas verdes, áreas de
esparcimiento y con diferentes
espacios dedicados al desarrollo
de actividades culturales.

Una vez adentrados en el par-
que es imposible no conocer el
Museo Horno Tres, un gigante de
acero que cuenta con bellas insta-

laciones museográficas.
Pero si a usted le gusta estar un

poco más en contacto con la natu-
raleza, a 40 kilómetros de la
Ciudad encontrará la Cola de
Caballo, parque que cuenta con
una cascada de más de 25 metros.

Frente a este paraje se encuen-
tra otro de los lugares de
esparcimiento preferidos por los
regiomontanos, la Presa de la
Boca.

Las Grutas de García es una
opción más para disfrutar estas
vacaciones, en su interior podrás
observar algunos restos de diver-
sos fósiles que hacen pensar que
esta zona estuvo sumergida en el
mar en esta época.

Chipinque, es otras las
opciones que usted puede disfru-
tar en estas vacaciones, un área
natural de 1,791 hectáreas para
hacer senderismo, ciclismo o
avistar aves.

César López                              

La visita de los siete templos
durante el Jueves Santo, en una de
las principales tradiciones en
Semana Santa para los católicos.

Este recorrido por las iglesias,
donde se hace una oración en cada
una, es para recordar los siete
lugares donde Jesús estuvo luego
de instaurar la Eucaristía durante
la Última Cena, y el momento en
que es llevado al Gólgota para cru-
cificarlo.

La tradición marca que se debe
ir de un templo a otro, en total
recogimiento y meditando sobre
los misterios de la muerte y resu-
rrección de Jesús y el legado que
dejó al mundo cristiano.

En la primera iglesia se recuer-
da el trayecto de Jesús desde el
Cenáculo, en donde celebra la
Última Cena con sus discípulos,
hasta el huerto de Getsemaní en
donde ora y suda sangre.

En la segunda, se medita sobre
el paso desde el huerto de
Getsemaní hasta la casa de Anás,
donde recibe una bofetada.

En la tercera iglesia, la oración
se centra en el recorrido de Jesús a
la casa de Caifás, donde recibió
escupitajos e insultos.

La cuarta iglesia, marca el cen-
tro de la reflexión de la primera
comparecencia de Jesús ante
Pilatos.

En la quinta iglesia se acom-
paña al Señor en su comparecen-
cia ante Herodes.

Durante la penúltima iglesia, la
sexta, se medita sobre la segunda
comparecencia ante Pilatos y
cuando Jesús fue coronado con
espinas y condenado a muerte.

Y en el último templo se
recuerda el recorrido de Cristo
desde la casa de Pilato hasta el
Monte Calvario llevando la cruz a
cuestas, su muerte y su paso al
sepulcro, de donde resucita al ter-
cer día.

Si usted va a realizar estas visi-
tas, le recomendamos identificar

las iglesias que visitará, así como
también que llevé ropa fresca y
ligera, gorra, protector solar, calza-
do cómodo y ante la ola de calor
una buena botella de agua.

En Monterrey, una buena
opción para realizar la visita de los
siete templos es el centro de la ciu-
dad.

Si empieza por la Catedral de
Monterrey, ubicada en Zuazua y
Raymundo Jardón, puede caminar
hasta la calle Matamoros, donde
se encuentra la Capilla de Dulces
Nombres.

De ahí, puede pasar a la
Parroquia Sagrado Corazón de
Jesús, en 5 de Mayo y Zaragoza.

A 5 cuadras, en Juárez y 15 de
Mayo, está el cuarto Templo, la
Basílica Del Roble, y de ahí la más
cercana es la iglesia de San José,
por 15 de Mayo, casi esquina con
Pino Suárez.

Después tiene dos opciones, ir
a la Basílica de la Purísima, o al
Santuario de San Judas Tadeo.

O bien, la opción dos para
completar los siete templos, queda
la iglesia de San Luis Gonzaga.

Por último, si no quiere cami-
nar demasiado, entonces la Iglesia
Católica da otra opción: Entrar y
salir siete veces del mismo templo,
pues lo importante es la reflexión
y la oración.

Preside Arzobispo de Monterrey
Consagración del Santo Crisma

Concluye Periodo Cuaresmal

Templo San Luis Gonzaga.

Ecoturismo y parques para disfrutar en vacaciones

Especial.-                                   

"El Principito", el texto más
conocido del aviador y escritor
francés Antoine de Saint-Exupéry,
cumple este jueves 80 años y sigue
siendo, después de la Biblia, el
segundo libro más traducido del
mundo entero con ediciones en
más de 250 lenguas y más de 140
millones de ejemplares vendidos
en todo el mundo.

Es considerado como uno de los
mejores libros de todos los tiempos
y como un clásico contemporáneo
de la literatura universal. Debido a
su estilo sencillo y directo, es con-

siderado un libro para niños, pero
su carácter reflexivo sobre la vida,
la sociedad y el amor, lo convierten
en una narración de interés para
todas las edades, pues esconde lec-
ciones de vida útiles.

Escrita por el aviador y escritor
Antoine de Saint-Exupéry mien-
tras servía como piloto militar
desde Nueva York, es una de las
obras emblemáticas de la literatura
francesa. La admiración por este
relato, en apariencia sencillo, no se
ha diluido y aún hoy se venden
cinco millones de ejemplares al
año. Una novela corta de apenas
120 páginas que es admirada por

lectores de todas las edades.
Fue publicado originalmente en

Estados Unidos por la editorial
neoyorquina Reynal & Hitchcock
el 6 de abril de 1943 en inglés (el
20 del mismo mes en francés),
hace 80 años. 

No sería hasta 1946 y tras el fa-
llecimiento de Saint-Exupéry en un
accidente de avioneta en 1944,
cuando la editorial Gallimard pudo
publicar el libro en una Europa ya
liberada del nazismo.

Narra la inocente historia de un
niño que vive en un mundo separa-
do de la realidad. El personaje del
niño permite que el libro contenga

esa riqueza filosófica que lo con-
vierte en una novela atemporal y
digna de leer. 

En el texto, la infancia se reivin-
dica como territorio en el que recu-
perar lo esencial y sobre ella el
joven Principito razona mientras
viaja a través de planetas haciendo
nuevos amigos.

La obra aborda el amor repre-
sentado en la fragilidad de una rosa
o la amistad encarnada en un zorro
que desea ser domesticado mien-
tras alecciona a una humanidad
sumida en una crisis de valores
durante la Segunda Guerra
Mundial.

Especial.-                                       

Tras ejercer una férrea custo-
dia sobre los derechos y manus
critos del autor de “El Aleph”
durante más de tres décadas, su
viuda y albacea María Kodama
falleció el pasado 26 de marzo y
no dejó testamento.

No obstante, esta semana
cinco sobrinos de Kodama se
presentaron ante la justicia civil
en calidad de sus únicos here-
deros y podrían recibir los
bienes de su tía, entre ellos, la
obra de Borges.

Los hijos de Jorge Kodama

–fallecido en 2017— solicitaron
ante el juzgado civil que lleva la
sucesión de la viuda de Borges
realizar un inventario de los
bienes inmuebles, obras litera-
rias, premios, condecoraciones
y manuscritos, entre otros, antes
de que se dicte la declaratoria de
herederos, según el escrito judi-
cial.

Merecedor de múltiples ga-
lardones, como el Premio Cer-
vantes –máxima distinción a las
letras en habla hispana--,
Borges falleció en 1986 a los 86
años. Dejó como única heredera
a Kodama, una escritora y tra-

ductora con la que se había
casado ese mismo año. No
tuvieron hijos.

Kodama creó dos años
después la Fundación Interna-
cional Jorge Luis Borges para
difundir y preservar la obra del
escritor.

Su abogado Fernando Soto
confirmó la víspera que Koda-
ma “no dejó testamento”.

“Su escribana de confianza
no tiene testamento. Nadie de
círculo cercano entre quienes
consultamos conoce el testa-
mento”, indicó en rueda de
prensa.

El letrado detalló que
Kodama, como heredera univer-
sal de Borges, era la titular de
los derechos de autor de toda su
obra literaria, propietaria de
condecoraciones y distinciones,
manuscritos originales, dibujos
y ejemplares de la biblioteca
personal del también poeta y
ensayista.

Tras la presentación legal de
los cinco sobrinos de Kodama,
Soto manifestó que “me alegra
mucho y alivia mi espíritu... Se
abre una nueva etapa en la pro-
tección de la Obra de Borges”.

Santa Lucía, imperdible en esta Semana Santa.

Cumple ‘El Principito’ 80 años, uno de las obras más leídas

Queda en el desamparo obra de Borges 

Es el segundo libro más traducido después de La Biblia, en
más de 250 lenguas.

María Kodama falleció en marzo pasado sin dejar testamento.


